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PRESIDENTE: bueno buenos días para todos los honorables
concejales de manera presencial y de manera virtual saludo a la
Policía Nacional un saludo especial que nos acompaña en la mañana
de hoy a todos los concejales que llegaron muy puntuales, señor
secretario hagamos el primer llamado a lista

SECRETARIO: Buenos días Señor presidente, buenos días a todos los
honorables concejales buenos días a la Policía Nacional primer
llamado a lista señor presidente hoy sábado 11 de marzo del 2023
hora diez AM en punto

MARINA DE JESUS AREVALO DURAN: Buenos días para todos, presente.

LUIS EDUARDO AVILA CASTELBLANCO: no respondió al llamado a lista.

JAVIER AYALA MORENO: presente secretario

LUISA FERNANDA BALLESTROS CANIZALEZ: presente secretario

SECRETARIO: se registra la asistencia de forma virtual de la
honorable concejal Luisa Fernanda Ballesteros Cañizales.

CARLOS ANDRES BARAJAS HERREÑO:

JAIME ANDRES BELTRAN MARTINEZ:

LUIS FERNANDO CASTAÑEDA PRADILLA: secretario muy buenos días un
saludo para los honorables concejales, a la gloriosa Policía
Nacional, para los ciudadanos, para usted secretario Dios nos
bendiga hoy. Presente.

FRANCISCO JAVIER GONZALEZ GAMBOA: no respondió al llamado a
lista.

ROBIN ANDERSON HERNANDEZ REYES: Muy buenos días señor secretario
un saludo especial a mis compañeros como siempre, a la policía
nacional, a usted presidente Javier, a usted vicepresidente
honorable concejal Chumi, al secretario y a todas las personas
que siempre no acompañan el día de hoy, presente.

WILSON DANOVIS LOZANO JAIMES: no respondió al llamado a lista.

LEONARDO MANCILLA AVILA: Muy buenos días para todos, un saludo
especial a los compañeros que están presentes de forma virtual, a
la policía nacional, veo que brilla la ausencia de la persona
citada hoy, presidente, no sé si es que no le están llegando los
correos, o es que al concejo le irrespetan llegando tarde,
presente.

NELSON MANTILLA BLANCO: no respondió al llamado a lista.

SILVIA VIVIANA MORENO RUEDA: muy, muy, muy buenos días presente.

CARLOS FELIPE PARRA ROJAS: no respondió al llamado a lista.

WILSON RAMIREZ GONZALEZ: Presente seño secretario

TITO ALBERTO RANGEL ARIAS: no respondió al llamado a lista.
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JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO: no respondió al llamado a lista.

CRISTIAN ANDRES REYES AGUILAR: no respondió al llamado a lista.

ANTONIO VICENTE SANABRIA CANCINO: no respondió al llamado a
lista.

Carlos Barajas: señor presidente, señor presidente, secretario
Carlos Barajas me puede registrar por favor asistencia

SECRETARIO: Se registra la asistencia de forma virtual del
honorable concejal Carlos Barajas Herreño, señor presidente, … le
informo que…

Jorge Rangel: secretario, Jorge Rangel presente

SECRETARIO: señor presidente se registra de forma virtual la
asistencia del honorable concejal, Jorge Humberto Buitrago, señor
presidente, le informo que el primer llamado a lista lo han
contestado diez honorables concejales por lo tanto existe quórum
decisorio y deliberatorio.

PRESIDENTE: existiendo cura un decisorio y deliberatorio continúe
con la lectura del orden del día secretario. (ya llegó)

SECRETARIO: orden del día
PRIMERO llamada lista y verificación del quórum
SEGUNDO lectura discusión y aprobación del orden del día
TERCERO himno de la ciudad de Bucaramanga
CUARTO tema presentación del informe de gestión de enero a
diciembre del año 2022 jefe oficina de control interno
disciplinario a cargo del doctor Jorge Iván Atuesta Cortés
QUINTO lectura documentos y comunicaciones
SEXTO proposiciones y asuntos varios
Bucaramanga fecha sábado 11 de marzo del 2023 lugar en el salón
de plenaria Luis Carlos Galán Sarmiento del Consejo municipal de
Bucaramanga hora diez am firmado por el presidente el honorable
concejal Javier Ayala Moreno y el secretario general Wilmar
Alfonso Palacio Verano ha sido leído el orden del día señor
presidente

PRESIDENTE: aprueban el orden del día los honorables concejales

SECRETARIO: Así ha sido aprobado el orden del día señor
presidente

SECRETARIO: se registra la llegada del concejal Carlos Parra y
del concejal Wilson Danovis

WILSON DANOVIS: presente presidente con un fuerte aguacero, pero
aquí estamos

PRESIDENTE: y el concejal con todos [jajajaja]y el concejal
Antonio Sanabria también se registra la presencia del concejal
Antonio Sanabria, listo secretario.
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SECRETARIO: presidente se registra la presencia en el recinto de
Los honorables concejales Carlos Felipe Parra Rojas, Wilson
Danovis Lozano Jaimes y Antonio Vicente Sanabria Cansino

PRESIDENTE: muy bien secretario listo vamos a saludar muy
especialmente al doctor Jorge Iván Atuesta que está aquí para
rendir un informe jefe de oficina de control interno demos
sigamos con el orden del día.

SECRETARIO: tercer punto himno de la ciudad de Bucaramanga

17:21 HIMNO DE BUCARAMANGA 19:29

PRESIDENTE: saludamos nuevamente a nuestra Policía Nacional
Gracias por acompañarnos señor secretario una pregunta ya les
envió a los honorables concejales el cronograma de la próxima
semana.

SECRETARIO: No señor presidente aún no se lo he enviado lo estoy
terminando de ajustar hoy se lo envío en las horas de la tarde

PRESIDENTE: listo muy bien muy bien para que ellos estén
agendados
con los informes y los debates presidente una moción Sí señora
concejal tiene el uso de a palabra concejal

SECRETARIO: Gracias presidente es que quisiera que el secretario
pues el perdón el director de la oficina antes de proceder nos
aclare tanto para nosotros como para el público porque hoy nos
vamos a dedicar al informe del año 2022 pero sin embargo en la
presentación dice que el informe se refiere en el folio número
tres dice correspondiente al cuarto trimestre del año 2022
entonces para que por favor aclare eso y evitar alguna confusión
porque veo en el contenido que hay información del año sin
embargo la introducción dice otra cosa gracias presidente.

PRESIDENTE: listo concejal Marina ahorita que le demos la
palabra al doctor Jorge Iván él nos dará claridad meridiana sobre
la pregunta que usted está haciendo entonces doctor Jorge Iván
voy a darle la palabra para que nos rinden informe bienvenido
(presidente, si concejal Jaime Andrés Beltrán para registrar
asistencia) sí concejales secretario

SECRETARIO: señor presidente se registra la asistencia a la
plenaria de forma virtual del honorable concejal Jaime Andrés
Beltrán Martínez.

PRESIDENTE: perfecto voy a darle entonces continuar orden del día
tiene la palabra el doctor Jorge Ivana tuesta y por favor
conteste la pregunta que le hace la concejal Marina Arévalo.

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR JORGE IVÁN ATUESTA: Muchas gracias señor
presidente muy buenos días a todos los honorables concejales del
municipio de Bucaramanga agradecerles la oportunidad que me da
nuevamente para rendir este informe final del año 2022 el cual
hago la aclaración Le agradezco de manera primaria a la concejal
marina
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tiene todas las razones pido excusas a toda la duma como quiera
que
hubo un, un lapsus teclis de podríamos decirlo y se fue la
palabra tercer trimestre pero en realidad es el cuarto trimestre
como quiera que en informes anteriores ya lo habíamos rendido
ahorita este es el último es el periodo nosotros lo hemos enviado
y curiosamente hoy en esta mañana en temas de estudio me di
cuenta por eso me disculpo y de una vez se corrijo honorable
presidente que vamos a corregir todo eso para que no, no me
vuelva a suceder porque siento
que causa confusión el día de hoy honorables concejales rindo el
cuarto informe trimestral del año 2022 y el acumulado del año
2022 el cual vamos a hacer como una comparación con la gestión
realizada por la oficina de control interno disciplinario para el
año 2021 o sea es decir en qué tuvimos dificultades y o
fortalezas en la oficina de control interno disciplinario
entonces de manera inicial pues empezaré a, a dar cifras
establecidas en el informe del del cuarto trimestre nuevamente
esto me obliga la directiva de la procuraduría general de la
nación aclararle a los honorables concejales y a la ciudadanía en
general que con la llegada de la ley 1952 que fue modificada por
la ley 2094 de 2021 las oficinas de control interno disciplinario
o el control interno disciplinario de todas las entidades
públicas cambió y entonces para el caso del municipio de
Bucaramanga hubo una división de funciones lo que me lleva a que
la oficina de control interno disciplinario solamente tenga la
etapa de instrucción o sea la etapa de investigación que va desde
el inicio de la valoración de la queja hasta la formulación del
pliego de cargos y sus respectiva notificación para ser remitido
a la segunda instancia que está establecida en la secretaría
jurídica y allá está bajo la directiva de la juzgamiento
disciplinario la segunda instancia sigue en cabeza del despacho
alcalde. A corte 22 de diciembre que fue el último día que hubo
oportunidad de algunos contratistas la oficina para esa gestión
del cuarto trimestre del cuarto trimestre claro teníamos a cargo
pues un profesional universitario abogado, una auxiliar
administrativa que hace las funciones de secretaria, seis
contratistas de servicios profesionales abogados, un contratista
de apoyo a la gestión, un judicante adonorem y un practicante de
archivo, con ellos se articuló para tratar de absolver la mayoría
y empezar lo que denominamos el año pasado con la oficina de
calidad el plan de descongestión que venía la oficina como quiera
que hay dos antecedentes el primero es que el más notable el
COVID 19 hizo que y se hicieran suspensión de términos trabajo en
casa es decir dificultó mucho el procedimiento a pesar de que la
oficina se había acogido a lo dispuesto por el decreto
legislativo 806 de 2020, esto no hizo menos que los
procedimientos se atrasaran de manera masiva en la oficina
teniendo hasta picos de seiscientos expedientes disciplinarios en
la en la oficina y claro honorables concejales que debo aclarar
que esto es grave en la medida de que como hay cambio normativo
esto hace que los términos para la investigación sean reducidos y
la prescripción aflore de manera latente no su expedientes quiere
decir esto que si no le poníamos pilas y a la carga de estos
estos expedientes disciplinarios podrían caducar este año hasta
el 21-22 de diciembre de 2023; para el cuarto trimestre recibimos
69 quejas disciplinarias se aumentó en el cuarto trimestre esto
obedece normalmente por la ejecución contractual y o informes de,
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de auditorías que hayan hecho tanto por la contraloría municipal
como por la oficina de control interno de gestión y finalmente
personas que han culminado el año escolar debo manifestarlo como
siempre lo he dicho acá la mayoría de quejas pertenecen al cuerpo
de docentes adscritos a la secretaría de educación municipal de
una vez hago pues una compilación en el año dos llegaron a la
oficina de control interno disciplinario un total de 205 quejas
estas quejas por supuesto están concentrados la anterior por
favor esta estas quejas nuevamente si nos damos cuenta podemos
detenerla ahí está esas quejas fueron veintisiete de las 69 a
Secretaría de Educación perdón 27 por determinar Obviamente el
cambio normativo en unos no nos deja individualizar el autor pero
diez y venían dirigidas directamente contra el tema de la
Secretaría de Educación nueve con contra la Secretaría de
Desarrollo Social debo manifestar lo que entre todo su, su
personal adscrito nueve con la secretaría del interior tres con
la secretaría de planeación tres con varias secretarías y las
otras pues están en administrativa salud medio ambiente Hacienda
tics y una queja que
llegó muy formal de contra tránsito de Bucaramanga Obviamente si
por no contar con jurisdicción y competencia la reenviamos para
allá para su control interno respectivo los temas de acuerdo a
los hechos jurídicamente relevantes que están veinticinco hechos
por determinar, nueve por omisiones de funciones y regularidades
en procesos judiciales policivos y seis por no responder o
tramitar derechos de petición, cinco por comportamientos
inapropiados con estudiantes, cuatro por contrataciones Estatal,
cuatro por extralimitación de funciones, tres por no entregar
puestos de trabajo, uno por y respeto verbal o psicológico y uno
por hallazgos de auditoría honorables concejales quiero
manifestar dos situaciones que son importantes que ustedes la
conozco en la secretaría del interior ellos tienen a cargo dos
grandes procedimientos funcionales de la administración municipal
uno son los que llevan la comisaría de familia que desarrollan
pues los, los presupuestos de la ley 10-98 el código de infancia
adolescencia en ese aspecto debo manifestar que las decisiones
que tomen los comisarios de familia algunos pueden reflejarse
como funciones jurisdiccionales Y claro con la llegada de la ley
2094 de 2021 decía que en funciones jurisdiccionales los únicos
que podrían adelantar investigaciones disciplinarias sería la
Comisión Nacional y o seccional de las de cada de cada territorio
lo que anteriormente conocíamos con el consejo seccional de la
judicatura entonces ellos son los las comisiones seccionales de
disciplina judicial conocerían de las investigaciones
jurisdiccionales a su vez las inspecciones de policía cada vez
que toman direccionamientos o estrategias en confusiones
jurisdiccionales también serían competencia de, de la comisión
nosotros enviábamos por competencia
teníamos 9 como dice reporte más adelante lo, lo demostraré y
evidentemente llegaron contra posiciones de la comisión seccional
de disciplina judicial que dice que ellos no tenían competencia
para eso lo que nos lleva a colegir un conflicto de competencias
y los cuales fueron enviados por la oficina de control interno
disciplinario a la sala de consulta y servicio Civil del Concejo
de estado quien tomó determinación de darle la razón a la
comisión de disciplina judicial y a cambio aclaró que los
competentes para conocer de la investigación disciplinaria tanto
de comisarios de familia como inspecciones de policía sería el
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control interno disciplinario luego por tanto en adelante las
aperturas y/o quejas que vengan respecto de estas dos entidades o
de estos dos institutos pues los conocerá la oficina de control
interno disciplinario de acuerdo a los a las recomendaciones y
órdenes que nos da el consejo de estado; también es importante
aclarar acá que existen tres quejas por la no entrega de puestos
de trabajo pero es importante resaltarle honorables concejales
que en cada uno de esas tres quejas vienen relacionado hasta 30
personas, personas que llegaron y terminaron por el tema de
concurso de méritos que vienen llegando en otros porque se
terminaban a sus provisionalidades otros por renuncia entonces
son tres quejas que agrupan casi a 60 funcionarios de la
Administración municipal; los trámites realizados con estas
quejas pues evidentemente cincuenta y cuatro fueron llevados a la
etapa de indagación previa para individualizar y identificar el
posible autor seis se hicieron evaluación jurídica sobre la
respectiva trámite competencia y factor jurisdiccional, cuatro
fueron inhibitorios tres se remitieron a la procuraduría general
de la nación como quiera que venían quejas para la contratistas
la oficina de control interno disciplinario no investiga
contratistas con funciones públicas en este periodo se hizo un
conflicto de competencias y se formuló un pliego de cargos; el
para el corte del 30 de diciembre 2022 se registraron un total de
288 expedientes disciplinarios en estado activa, 261 de ellos en
etapa de instrucción,16 en etapa de juzgamiento que no voy a
ahondar a ellos solamente me limito a, a mencionarlos como quiera
que, pues en el informe de jurídica tendrán que explicarles más
a, a fondo sobre este, este esta instancia cuatros están en
segundas instancias y, y siete en conflictos de competencia de lo
que ya les había mencionado con la Comisión Nacional de servicio
civil lo cual fue llevado hacia allá nuevamente pues podemos
destacar que en ese total de 261 expedientes ciento cinco
reposaban o tenía que tener hechos con la Secretaría de Educación
vuelve y lo menciono tanto, tanto de la parte administrativa como
él su cuerpo de docente y administrativos en los diferentes
instituciones educativos 53 por determinar 44 el interior
dieciocho de hacienda 11 de infraestructura 11 de desarrollo
social varias secretarías 10 salud y medio ambiente 9
administrativa 8 planeación 7 jurídica 3 de despacho alcalde 3
del DADEP, 1 control interno de gestión uno y valorización una
los hechos ya los había mencionado 45 y contrataciones estatal 40
hechos por determinar omisiones de funciones de acuerdo a lo
manifestado o establecido en artículo 39 de la ley 39
comportamientos inapropiados 27 irregularidades en procesos
judiciales 26 extralimitación en funciones 22 no responder
tramitar derechos de petición 20 no entrega puestos de trabajo
doce irregular y respeto de agresión física y agresión verbal 11
y respeto a menores de, de edad esto es en el tema de los
colegios diez ausentismo laboral 8 abandono el cargo 5 hallazgos
de auditorías varias 5 pérdida de elementos 3 Y seguramente de
corrupción o declaración de bienes de renta abuso sexual o acoso
sexual con menores 2 despachos comisorios por su incumplimiento 2
pérdidas de procesos judiciales y policías dos abuso o acoso
sexual diferente a menores 2 ejecución y administración indebida
de me imagino que contratos y cumplimiento de honorarios y hurto
elementos ya claro el numeral número 3 los estados de expediente
al 30 de diciembre que es hablando del cuarto corte tenemos en
etapa de indagación previa 119 expedientes en etapa de
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investigación disciplinaria 136 expedientes en pliego de cargos
situación audiencia que se fueron remitidos para la oficina
jurídica dieciséis y en segunda instancia despacho alcalde cuatro
yo quiero aclarar que aquí menciono la segunda instancia no
directamente como la función disciplinaria sino aquellos recursos
que dentro de la investigación disciplinaria presentan sus
investigados y o Defensores y están allá en trámites para hacer
absueltos ahora bien como quiera que una de las tareas
principales de la oficina de control interno disciplinario es
pues valga la redundancia la función disciplinaria esto nos
cataloga a ir a otros estancias que son importantes aclarar y que
de acuerdo a las recomendaciones que me hicieron aquí por parte
del concejal Parra Y nuevamente la concejal Marina debo
manifestarlo el proceso disciplinario hasta etapa de
investigación tiene reserva plena de la investigación artículo
115 lo ha dicho pero con la notificación del pliego de cargos el
proceso se convierte público porque quiere decir que ya existe un
doliente que debe responder por ellos lo cual traigo si
respetando el habeas Data pero poniéndoles de presidente de
honorables concejales que ustedes pueden conocer del expediente
si quisieran debo manifestar que tenemos con falta gravísima
falta grave con culpa grave la el error en la consignación de
transferencia a la secretaría de educación por valor de cinco
millones de pesos eso es de parte de un rector de una institución
educativa tenemos una falta gravísima por la mansión actual de
manera diligente al decretar el incumplimiento del contrato de
siniestro imponer las sanciones y multas que hubiera lugar es
decir una interventoría o una supervisión falta gravísima
recordemos que la falta gravísima solicitan destitución e
inhabilidad de diez a veinte años ese es de un secretario de
despacho tenemos una falta grave por presuntos omisiones al
informar al municipio de las circunstancias que hubiese podido
poner en riesgo el cumplimiento del contrato ciento siete dos mil
quince esto es una falta grave con culpa gravísima está al jefe
de la oficina de las tic radicados 2018 tenemos una falta grave
con fruta gravísima por no cumplir la jornada laboral tenemos una
falta gravísima que quería mencionarles al parecer no tomó
medidas necesarias para vigilar y salvaguardar los bienes que le
fueron encomendados a integrantes del inventario de elementos
adscritos al cargo público que ostentaba es una falta gravísima
que está solicitando contra un rector de una institución
educativa tenemos una falta gravísima por un ausentismo laboral Y
tenemos una falta gravísima por posible abuso sexual a una
estudiante de una institución educativa debo manifestar que en
esta clase lo que solicita a la oficina de juzgamiento la oficina
de control interno disciplinario lo repito es de institución y
para el caso específico del abuso estamos ahorita dando de 17 a
20 años de inhabilidad para esta persona obviamente se hicieron
unas respectivas compulsa de copias a la fiscalía general de la
nación que a su vez ya nos solicitó el traslado de pruebas
necesarias o en esta vez nosotros nos adelantamos a esta
investigación y las enviamos allá también de acuerdo pues a la
corrección que hacemos y le agradezco nuevamente concejal Marina
si es el informe de gestión de cuatro de cuatrimestre y aquí pues
debemos mencionar las
razones que llevamos nosotros claro la función disciplinaria de
acuerdo a la gestión que nos encarga nuestra oficina también está
la de la prevención y la promoción de los derechos y deberes que
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tienen los funcionarios públicos del orden central que hacen
parte del objeto de vigilancia de la oficina de control interno
disciplinario por eso fuimos y quiero modestia parte de
honorables concejales manifestables a ustedes para tranquilidad
además que de 47 instituciones educativas fuimos a cuarenta y
cuatro personalmente fui a todas ellas a 44 atendimos acerca de
2300 - 2400 docentes administrativos y cuerpos directivos de los
instituciones educativos llevándole a ellos cuál es el proceso
disciplinario cómo se pueden defender pero también se llevaron
esos casos típicos que se encuentran con mayor medida en los
establecimientos educativos luego por tanto eran una charla cerca
de dos horas dos horas y media donde le explicábamos a cada uno
de los cuerpos de docentes las obligaciones que tenían frente a
los estudiantes y frente a ellos mismos como servidores públicos
obviamente también esto estuvo acompañado de capacitaciones de
inducción y reinducción a funcionarios de la planta central del
municipio hicimos cumplimiento de nuestro plan de anticorrupción
y atención a ciudadano del PAAC y el mapa de riesgos de gestión
documental que yo sí quiero que me pues que me escucharan en este
momento en decirles que esto fue una alarma que se que se
encendió después de la pandemia febrero marzo de 2020 hace tres
años pues todos fuimos a trabajar a casa y cuando se llegó a
trabajar nuevamente nos encontramos con o las personas que
llegaron a la oficina más bien se encontraron con muchos
despelotes de expedientes en cada una de las secretarías del
municipio de Bucaramanga y la oficina de control interno
disciplinaria no fue ajena eso tal vez por los afanes llegaban y
sacaban expedientes y no iban cumpliendo su debido archivo luego
por tanto pusimos un plan de mejora en el mapa de riesgo que
deberíamos llevar el tema de gestión documental de la oficina de
control interno disciplinario a los más altos estándares y eso
tiene una razón lógica no es posible que nosotros vamos a
investigar a otra secretarías por el tema de gestión documental
cuando la, la nuestra está totalmente despapayada no cumpliendo
con, con los sistemas y la ley de tabla de retención documental y
gestión documental lo pusimos y lo arreglamos hicimos las
gestiones pertinentes al proceso y logramos tener que ya les voy
a mostrar Cómo quedó nuestra oficina en el tema de gestión
documental hicimos transferencias y en nuestra oficina solamente
reposan expedientes de los cuales la tabla de retención nos
obliga
a tener el resto se hicieron las transferencias que se encuentran
en el archivo central de la entidad que también pueden ser por
consulta son consultados permanentemente por muchas instituciones
públicas de control procuraduría contraloría la misma fiscalía y
por aquellos procesos que adelantan al daño antijurídico de la
entidad esto era importante mostrarles a decir ahora haciendo una
comparación de los resultados del 2021 y 2022 que sino pues
obviamente con el 30 de diciembre debo decirlo en cuanto a los
procesos remitidos estos son quejas que llegan al despacho de la
oficina de control interno disciplinario sin que nosotros
tengamos competencia investigación por ejemplo llega una queja
contra de un agente de tránsito o contra un contratista CPS de la
Administración no somos competentes debemos remitirlos a la
entidad que es competente para el 2021 se remitieron 22
expedientes para el año 2022 se remitieron 66 expedientes se
triplicó la cifra autos de archivo son aquellos quejas que se
valoran y después de una investigación no es posible continuar
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adelante o de los hechos no existieron o no son de relevancia
jurídica para el año 2021 se archivaron 61 expedientes para el
año 2022 153 pliego de cargo luego de la investigación que lleve
la oficina de control interno disciplinario y viendo mérito para
seguir adelante la investigación se formularon para el año 2021
nueve pliegos de cargo para el año
dos perdón 28 pliegos de cargo triplicamos la cifra de las de los
de los pliegos de cargo para los autos de apertura investigación
disciplinaria para el año 2021 se aperturaron 63 para el año 2022
se aperturaron 85 para el año 2021 autos de indagación previa
fueron 105 para nosotros el año 2022 fueron 144 obviamente aquí
se mencionan los fallos de primera instancia para el 2021 que
fueron diez este año nosotros no calculamos fallos solamente uno
que fue gue tuvo la oficina antes del mes de marzo como quiera
que nosotros ya la etapa de juzgamiento no reposa en la oficina
de control interno disciplinario esta es a la secretaría jurídica
aquí están algunas evidencias honorables concejales de las
visitas que hicimos a los dicentes instituciones educativas y a
la al personal del del nivel central aquí en el sexto esto es de
acuerdo a nuestro mapa de gestión de riesgo documental y plan
anticorrupción vemos como evidencia como tenemos un archivo
acorde a la norma de gestión documental totalmente foliado
absolutamente revisado por la oficina de archivo tenemos las
adecuaciones de nuestra sala de audiencias que aunque es pequeña
cumple pues con los objetivos estamos esperando una nueva
dotación para cumplir los presupuestos legales de la ley y
tenemos la adecuación en un entorno de un ambiente laboral que
sea acorde a la oficina de control interno disciplinario pero que
también permita una posible evacuación sobre todo en estos
momentos de temblores y demás tenemos eso antes era estaba un
poco complicada y, y pues no cumplía con, con los temas esta esta
adecuaciones fueron llevadas a Cabo en compañía de la oficina de
salud ocupacional quienes midieron el espacio Y estuvieron a
cargo
de lo demás honorarios concejales la oficina de control interno
disciplinario lleva la función disciplinaria nosotros no tenemos
otra clase no ejecutamos presupuesto nosotros no tenemos otras
actividades del plan de desarrollo más que ser la oficina que
lleva el control disciplinario interno de acuerdo a lo
establecido en el artículo 93 de la ley 1952 de 2019 luego por
tanto quedó atento a las inquietudes que tenga y que pueda
absolver en este instante de honorables y señor presidente
Muchísimas gracias

PRESIDENTE: a usted muy amable doctor Jorge Iván Atuesta Cortés
jefe de la oficina de control interno disciplinario del municipio
de Bucaramanga plenaria vamos a registrar la presencia de los
honorables concejales Luis Ávila Gracias, presidente Nelson
Mantilla presencial también al concejal Jaime Andrés Beltrán de
manera presencial Cristian Reyes de manera presencial muy bien
vamos a abrir la discusión o el debate de este informe de gestión
de control interno disciplinario en primer lugar está el
honorable concejal Wilson Ramírez luego la concejal Silvia luego
la concejal Marina Arévalo inicialmente entonces honorable
concejal Wilson Ramírez partido cambio radicales

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: Señor
presidente con los saludos para los honorables concejales y
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concejales para doctor Atuesta encargado de esta importante
oficina de del municipio Bucaramanga creo que hemos con nuestras
unidades de apoyo revisado este informe y tenemos algunos
interrogantes para hacerle frente al mismo y hay una preocupación
grande que tenemos en el equipo Y es que en el informe en su ítem
7.3 expedientes disciplinarios en pliego de cargos o citación
audiencia es importante relacionar dos procesos que tienen allá
en esa oficina que son bajo el radicado número y 46602021 y
48072022 cuyos hechos tienen que ver con abuso y acoso sexual la
pregunta y la preocupación que tenemos nosotros frente a esos dos
procesos son las siguientes sería importante que usted le indique
aquí al concejo de la ciudad si la oficina de control interno en
razón a la gravedad de los hechos ha sido preferente oportuna
para investigar con celeridad la ocurrencia de hechos denunciados
y en general todos los casos reportados sobre este tipo de
conductas que vulneran los derechos de las niñas niños y
adolescentes del municipio sí sería muy importante mi querido
doctor Atuesta que usted le cuente al concejo que ha pasado con
ese proceso y también nos explique por qué razón el proceso bajo
el radicado 46 60 20 21 aún se encuentra en formulación de pliego
de cargos o citación audiencia no, no entendemos bien si es para
formulación de cargos o audiencia lo anterior teniendo en cuenta
el año de su radicación porque si estamos hablando que es del
2021 y estamos en el año 2023 sería importante saber por qué no
qué ha pasado con ese proceso y otra pregunta bien importante
también doctor Nelson Mantilla es manifieste si el caso de estos
dos procesos cuyos hechos tienen que ver con abuso con acoso
sexual se realizó trabajo interinstitucional y coordinado con los
demás entes de control y los demás institutos organismos del
estado en el esclarecimiento de los hechos y aplicación de las
medidas que correspondan en el marco de las normas vigentes lo
que queremos preguntarle es que ya teniendo usted conocimiento se
acudió al Instituto Colombiano De Bienestar Familiar o con los
entes que tengan que ver con el mismo para tratar de mirar a ver
cómo se pueden solucionar esas esas situaciones señor presidente
según el informe de gestión y en aras de dar cumplimiento al plan
anticorrupción sería bueno que explicara el doctor de manera muy
muy sucinta que qué actividades se han realizado frente al tema y
en qué consistieron lo importante no es que nos cuentes sino qué
pasó con esas digamos capacitaciones que usted ha hecho frente al
tema anticorrupción en el municipio Bucaramanga según el informe
también se encuentra que la mayor parte de los funcionarios
vinculados presuntamente tendrían que ser los de la el tema de la
Secretaría de Educación pareciera ser no por eso decimos que
presuntamente pareciera que son los las personas de la Secretaría
de Educación entonces indique si la oficina de control interno ha
identificado ha ido y evidenciado las causas por las que los
funcionarios de esa secretaría son objeto de manera constante de
quejas porque uno ve que el gran grueso de las quejas que se
hacen
en la oficina de control interno disciplinario es contra la
Secretaría de Educación entonces sería importante que usted nos
contara qué pasa porque ese objeto esta secretaría de tantas
quejas frente al mismo y señor presidente creo que esta es una
oficina supremamente importante del municipio y sería que lo
siguieran fortaleciendo usted ha dicho de que el personal que
tiene es solo de contratación de CPS y que es muy poco el
personal que tiene para el mismo entonces sería importante que
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desde acá desde el concejo de la ciudad pues se le dijera al
estado al gobierno que hay que fortalecer para que esos procesos
disciplinarios no duerman allá el, el digamos el tiempo sí porque
ahí vemos una investigación del año 2021 que a hoy no se ha
fallado después de dos años yo no sé si es por falta de personal
qué ha pasado frente al mismo y señor presidente dos minuticos
más y es ver que los expedientes que se encuentran en fase de
juzgamiento se observa que más del 50% son dirigidos a servidores
públicos adscritos al área de educación lo mismo que le venía
diciendo entre docentes y doctores lo cual es altamente
preocupante Y si observa que la totalidad de las capacitaciones
realizadas en el 2022 que siendo congruente debieron ser más del
cincuenta dirigida a los servidores públicos de Educación en
temas de prevención socialización y estrategias para mitigar el
riesgo e incurrir en faltas entonces sería importante preguntarle
cuántas capacitaciones se dictaron en el año 2022 y a qué
comunidades fueron dirigidas cierto la existencia a las
capacitaciones es voluntaria o existe algún control que permita
garantizar de la asistencia del personal convocado preguntarle al
Señor el doctor Atuesta frente al mismo como las han hecho si la
gente que la invita en vano Cómo es la manera que lo están
haciendo y para finalizar señor presidente revisando los
informes de años anteriores uno ve que existe una solicitud o una
similitud en casi todo uno de los procesos si usted va y mira el
año 2018 se emitieron 178 autos de archivo en el año 2020 un
total de ciento autos de archivo para el año 2022 según la
gráfica está también por encima de 100 autos de archivo la
pregunta son las siguientes cuál es la razón por la cual año tras
año se van archivando más del un centenar de quejas
disciplinarios pero es una gran preocupación que tenemos con el
equipo en el sentido de saber por qué Si se abren las
investigaciones pues todas terminan archivando yo me imagino que
las personas han llevado las pruebas se han defendido pero sería
bueno conocer qué pasa con ese tema y señor presidente hasta ahí
mi información importante saber si se le informa al quejoso o a
la parte activa que la queja radicada ha sido archivada sí es
importante saber si a la persona que formuló la queja esta
oficina está haciendo la trazabilidad de informarle al quejoso en
qué condiciones quedó la queja si fue realizada si fue definida
señor presidente por lo demás muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Wilson Ramírez
partido cambio radical honorable concejal Jorge Rangel para
registrar presencial Gracias presidente y si porfa me anota
también en para la intervenir presidente también registro
asistencia a Tito Rangel Perfecto entonces registramos la
presencia presencial concejal Jorge Rangel Igualmente presencia
virtual del concejal Tito Rangel vamos a recordarles que el orden
del uso de la palabra está de la siguiente manera continua la
honorable concejal Silvia luego tiene la palabra concejal Marina
de Jesús Arévalo posteriormente concejal Jorge Rangel y luego
concejal Luis Ávila y luego concejal Carlos Parra perfecto
honorable concejal Silvia partido liga tiene el uso de la
palabra.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA VIVIANA MORENO:
Gracias señor Presidente, bueno señor director muy buenos días yo
tengo una pregunta y es la siguiente la contraloría ha generado
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hallazgos administrativos los cuales yo considero no son
administrativos son disciplinarios pues toda vez que por la por
la suspensión de los contratos al finalizar Y luego el reinicio
del contrato al año yo considero que eso es una clara violación
al principio de anualidad y los demás principios presupuestales
en cada sesión a la que tengo oportunidad de decirlo lo digo yo
me imagino estoy segura y creo que usted ya se ha dado cuenta de
estos hallazgos entonces yo le pregunto sin querer levantar la
reserva de información disciplinaria si usted ya inició esos
procesos muy probablemente me va a decir que no que eso lo hace
la contraloría a lo que yo considero que es como decir control
disciplinario existe pero yo no hago que hagan otros esa es mi
gran inquietud saber si usted ya inició los procesos sin desde
luego sin levantar la reserva de la información disciplinaria
señor presidente por el uso de la
palabra muchas gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Silvia Moreno
partido liga continuamos con la bancada de la liga honorable
concejal Marina de Jesús Arévalo tiene el uso de la palabra.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO
DURAN:
Aló presidente gracias Bueno voy a tratar de, de ir de lo general
a lo particular empezando con decirle doctor Jorge Iván yo tengo
serios reparos sobre su informe y quiero decirle de manera muy
clara y sobre todo de mucha responsabilidad estamos frente a uno
de los gobiernos más críticos y polémicos de toda la historia
donde los ciudadanos plantean todos los días innumerables quejas
y esto lo asocio con lo siguiente usted mismo sabe lo dice su
informe hay un código general disciplinario que lo rigen eso es
su carta máximo Entonces yo pregunto un informe que ha sido
publicado que es el que usted nos trae hoy que ya nos hizo una
aclaración porque la sola introducción está equivocada está
errada un informe que debe ser puesto para que lo entienda el
ciudadano con menos posibilidades de poder conocer temas
jurídicos como estos y el ciudadano experto que tenga mucho
bagaje en temas de orden disciplinario y jurídico no todos se van
a ir al código disciplinario no todos lo van a hacer y por qué lo
digo porque eso alimenta o desmotiva al ciudadano que quiera
presentar quejas yo estoy seguro que el número de quejas que
usted trae aquí no son las que hay en el contexto de la ciudad
quiero decirle de Qué adolece aparte de esto el informe que viene
con histogramas eso está muy bien con diagramas de barras pero
sin color aquí al concejal que me antecedió le tocó a adivinar
que esa era la Secretaría de Educación y que esa era las varios y
a mí también me tocó adivinar concejal porque no viene un informe
como presento yo barras si perdí los colores entonces cómo estoy
identificando lo que estoy hablando realmente quiero decirlo
presidente con todo respeto fue algo hecho a última hora mandan
una fotocopia en un informe de gestión a esta corporación como
quien dice corran porque nos tocó y yo creo que eso no debe ser
así porque usted tuvo los diez primeros días para publicar este
informe no marzo o sea tuvo dos meses para publicar este informe
el informe adolece de no explican a qué línea estratégica
programa meta a punta del plan de desarrollo el informe no
presenta la contratación realizada por la oficina, el informe no
le hace un seguimiento de control interno disciplinario a todos
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los hallazgos que ha hecho la contraloría eso no se menciona en
el informe en cuanto a los trámites y actuaciones tampoco y
quiero decirle algo usted presenta en el folio nueve vuelvo otra
vez un diagrama de barras donde señala cada trimestre cómo se han
comportado las diferentes quejas y podemos ver como en un en una
barra máxima tiene 161 quejas relacionadas y al siguiente
trimestre van bajando y van bajando hasta encontrar en otra
instancia que estoy hablando de las instancias en los trimestres
también como le digo un poco adivinado porque adolecemos de otra
orientación importante entonces me doy cuenta que usted pasa de
161 a cuatro claro lo podemos entender y podemos gestionar muchas
preguntas con usted pero es que no hay una trazabilidad que debe
mostrar este informe yo le recomiendo doctor que para el próximo
informe independiente de cómo pasan las cómo transcurren las
quejas que entran a su oficina es importante que nos muestre una
trazabilidad de cada una de ellas hasta que desembocan en la
secretaría jurídica porque eso es entendible paso entonces a otra
información que no tiene su informe y es que no sabemos
efectivamente el cumplimiento de las metas tampoco como no tiene
plan de desarrollo no trae cumplimiento de metas tampoco tenemos
el mapa de riesgos tampoco lo presenta cuál es el mapa de riesgos
de todas estas acciones que usted relaciona en la secretaría de
educación no es la primera vez que lidera las quejas de igual
manera usted tiene en un quinto punto una queja señalada en
quinto lugar me llama comportamientos inadecuados con estudiantes
pero no hay más información sobre a qué se refieren esos
comportamientos inadecuados no estamos pidiendo que usted rompa
la reserva del sumario pero aquí voy a otra labor dice también en
sus folio en sus folios iniciales claramente usted señala sus
ejes estratégicos fundamentales presidente un minutico más y
cierro continúe honorable entonces usted señala el eje de
prevención y el eje de instrucción y claramente lo asocia con el
juzgamiento que ya corresponde a otra etapa pero quiero decir en
materia de prevención tampoco señala el informe qué acciones se
han adelantado sobre todo en la secretaría de educación porque
esto no es la primera vez que llega la Secretaría de Educación
liderando en materia de prevención frente a todas estas acciones
de abusos o de maltrato a estudiantes etcétera, etcétera que
usted es el que conoce Cuál es la realidad de eso yo creo que el
informe realmente fue muy deficiente para lo que necesita ciudad
y para lo que necesita esta corporación en consecuencia le
pediría que fuera por favor corregido el informe y en la
presentación en que se debe tener públicamente Gracias presidente

RESIDENTE: perfecto honorable concejal Marina de Jesús Arévalo
importante solicitudes que por supuesto ameritan una respuesta de
el doctor Jorge Ivana tuesta Cortés se registra la presencia la
presencia en la plenaria del honorable concejal Francisco Javier
González del partido liberal muy bien continuamos ahora con el
honorable concejal Jorge Rangel partido conservador colombiano
tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JORGE RANGEL BUITRAGO: Muchas
gracias presidente bueno primero que Quiero unir a la
intervención de El compañero Wilson en dos aspectos el primero
tenemos claro que el grueso como decía el concejal Wilson es de
la Secretaría de Educación pues lo que pregunta el concejal es
importante saber ustedes como control interdisciplinario Digamos
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si ya tienen como focalizada hemos funcionarios de educación o
digamos que esas acciones donde más el tema por ejemplo los
docentes que usted dijo pero en aras de qué en aras de poder
mitigar o buscar soluciones y ahí va la segunda pregunta es la
secretaría de educación con ustedes cómo está trabajando ese tema
articuladamente sí sé una intención o simplemente es ajeno de
todos estos problemas porque aquí tenemos varias inconformismos
con esta secretaría yo creo que la mayoría de concejales Y sí
queremos saber en esos actos por ejemplo de posible tema de abuso
o acoso cómo ha sido diligente usted pero también educación Cómo
se ha comportado con ustedes como oficina de control
interdisciplinario es ese sería lo importante y lo segundo
presidente es el tema de que usted explicó quisiera que lo
volviera a explicar un poquito más técnicamente cuando usted
habla del tema de secretaría del interior de las comisarías de
familia los inspectores de policía porque es un tema que nos
importa mucho los que trabajamos el tema social porque allí
llegan muchas quejas y quiero entender el procedimiento porque
usted habló de una comisión y que luego llevó eso al consejo de
estado y al final del Consejo de estado le dijo usted como
control interno disciplinario es quien actúa en todo lo que es
disciplinario en estos temas pero yo quiero estar entonces
digamos mientras usted resolvió Eso sí qué pasó con todos esos
trámites que es así de más Si eso quedó represado o ya estaba
avanzando y lo segundo no sé en un tema inspectores de policía si
usted le ha llegado quejas sobre el tema de, de bienestar animal
no sé si en algún momento le ha llegado yo sí quisiera saber eso
porque a nosotros aquí honorables concejales a muchos Yo sé que
nos dan muchas quejas Pues muchas veces la secretaría del
interior o los inspectores de policía no tienen los casos de
bienestar animal pero no quiero es que se queden quejas de redes
O WhatsApp si no quiero saber si le llegan a usted porque es que
si usted no tienen
una queja frente a procesos de bienestar animal la ciudadanía no
está denunciando y entonces hay que ponerle cuidado aquí los
concejales animalistas para hacerle llegar esos procesos en aras
de que los funcionarios como que le metan más la ficha al tema de
bienestar animal entonces eso serían mis preguntas respetando el
tiempo presidente Muchas

PRESIDENTE: gracias por el uso de la palabra a usted muy amable
honorable concejal Jorge Rangel partido conservador concejal Luis
Ávila de hagamos ciudadanía tiene cinco minutos

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: presidente
Muchas gracias por el uso de la palabra un cordial saludo para
usted, para los honorables concejales, también saludando hoy al
director al doctor Jorge Iván Bienvenido a la corporación bueno
doctor Jorge Iván pues revisando junto con mi equipo de trabajo
este informe de gestión Pues nos llama mucho la atención de que
aquí hay unas quejas donde la ciudadanía las ha expresado y que
vemos que el gran Nicho de las mismas o de los procesos se van
hacia la secretaría de Educación cierto y usted lo plasma en el
informe pero nosotros con el equipo hacemos un análisis donde
vemos que hay otra secretarías y oficinas descentralizadas que
también tienen estas pero no lo plasman acá ejemplo
infraestructura sí y en infraestructura nosotros hablamos y
tenemos el conocimiento entre ellos yo en los diferentes
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gestiones que hago en la calle Cuáles son los procesos
disciplinarios que tenemos hacia las diferentes y las muchísimas
quejas de alumbrado público Quiénes son las personas vinculadas
en este proceso a quiénes se les ha hecho ese seguimiento cuáles
han sido la toma de decisiones frente a esta situación que usted
sabe y usted mismo las conoce qué ha pasado frente a esta
situación del tema alumbrado público cuáles han sido los
resultados cuáles son las acciones a tomar Cuáles han sido esos
procesos jurídicos también la oficina de control interno como
primera instancia del proceso de juzgamiento disciplinario
dispone de una de una oficina de código de ética en el
planteamiento anticorrupción quisiéramos saber eso y dentro de
los componentes de este plan que ha ido avanzando frente a este
tema de la anticorrupción se han desarrollado mesas de trabajo
entre el ente control como la procuraduría general de la nación
para socializar temas anticorrupción o actuaciones disciplinarias
de toma de decisiones sobre ejemplo alumbrado público ejemplo a
las diferentes denuncias que usted nos expresa acá en el informe
de acoso o de maltrato a nuestros niños Y si las hicieron cuáles
fueron los resultados de las mismas acá hablaba con
el concejal Wilson Ramírez y decíamos nosotros 288 expedientes
disciplinarios en estado activo en instrucción 261 en juzgamiento
16 segunda instancia 4 y conflicto de competencia 7 Qué pasa o
cómo va o sea Cuándo le podemos dar una respuesta a los
ciudadanos de decir esto ya tiene solución y él lo decía y traigo
las palabras a colación del concejal mucho proceso archivado
entonces como que dice uno se abren los procesos pero dejamos
pasar el tiempo y se archiva Por qué se archiva Cuál es el insumo
de decir archivamos este proceso Y sí le pido para el próximo
informe doctor Jorge Iván que no solamente pues obvio acá vemos
Que educación es el, el Nicho con 105 casos Pero hay otros que
también tienen y que usted debe traernos ese informe acá de
cuáles son los casos vuelvo lo digo infraestructura Desarrollo
Social interior tiene 44 y por determinar 53 entonces uno dice
venga Cuáles son esos por determinar Por qué nosotros en el
consejo Solamente vamos a mirar o vamos a analizar solamente
educación necesitamos analizar el todo y en el caso mío me
interesa mucho el tema con el alumbrado público Gracias
presidente

PRESIDENTE: a usted muy amable concejal Luis Ávila Castelblanco
partido o movimiento hagamos ciudadanía honorable concejal Carlos
Felipe Parra rojas partido verde tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLO FELIPE PARRA: Gracias
presidente yo quiero ser puntual digamos referirme a dos puntos
dos preguntas la primera es sé que existe la reserva pero la
reserva no, no impide para poder informar sobre el estado del
proceso quiero que por favor nos informe Cuál es el estado del
proceso sobre Bono vital en el cual la secretaria de Hacienda de
la época giro los recursos sin CDP Y eso está aprobado y eso está
en el informe de control interno de la gestión Mejor dicho está
clarito si lo van a archivar o si va a determinar la
responsabilidad en primer lugar en segundo lugar como como sabe
usted yo he venido investigando sobre el proceso de control
urbano y sobre denuncias de ciudadanos
en el proceso de control urbano control policivo incluso control
que hace la secretaría de salud y quiero poner aquí un caso ayer
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un ciudadano que tiene un establecimiento abierto al público un
establecimiento de empanadas público como era objeto de chantaje
por parte de una empresario que de manera coordinada iba a
ofrecerle sus servicios y al otro día casualmente llegaban los
inspectores de la secretaría de salud que no está mal que hagan
control Lo que sí resulta muy sospechoso es que hagan control de
manera coordinada con un empresario que ofrece los servicios de
certificación en lo que les haga falta Y eso al ciudadano le
genera una sospecha bastante significativa que hay un contubernio
una puesta en común o incluso un cohecho para presionar a los
ciudadanos para que tengan que pagar a un empresario eso es muy
sospechoso entonces yo quisiera hoy a control interno pasarle de
una vez la queja formal de estos casos el video incluso
individualiza los sujetos muestra Quiénes son los sujetos que
tienen derecho a ser no tienen derecho tienen la obligación de
hacer control Lo que resulta muy sospechoso es que lo hagan de
manera coordinada con un empresario que ofrece sus servicios le
va a contar otro caso en el caso de cuando se hicieron los
anuncios de cuadra Play cuando cuadra picha cuando el secretario
aumentó el horario de rumba dos horas el fin de semana siguiente
hicieron cuatro suspensiones esas cuatro suspensiones una un
ciudadano le suspendieron y al otro día llama un empresario
también y le dice y yo grabé la llamada que se la puedo remitir
como prueba le dice yo puedo cuadrar para que en las inspecciones
caigan la inspección que es conveniente y lo dice así tal cual
entonces en el control policivo también tenemos unas grandes
falencias porque cómo así que puede encuadrar para que caiga en
una inspección que es conveniente eso está grabado y ese
ciudadano puso la queja en procuraduría y yo creo que le
remitimos la queja en la reunión con el secretario del interior y
es muy grave que este sea digamos falencias que tiene nuestro
proceso de control tanto en materia de inspectores pero también
en materia pues de quién ronda los operativos entonces yo estoy
construyendo una propuesta para enviarle para poner en discusión
que Ya la puse en discusión con el secretario del interior y con
la junta acción comunal del barrio cabecera para que los
operativos de control urbano tengan el acompañamiento de la junta
de acción comunal de manera que puedan por ejemplo hacer veduría
para que no haya arbitrariedad en qué establecimiento se le hace
el control porque lo que dice la queja de este ciudadano
empresario es que el control establecimiento se está utilizando
como un arma para presionar los acuerdos comerciales dentro de
cuadra Play ejemplo que la barra libre se hace los jueves y
entonces algún establecimiento se le ocurrió hacer barra libre
los miércoles entonces casualmente a ese establecimiento le llega
el control pero no a los otros Y eso es muy grave y cuestiona la
legitimidad del control establecimiento sí que se tiene que hacer
riguroso acá de establecimiento yo en ojalá me esté escuchando el
concejal Carlos Barajas yo pienso todo lo contrario que él que se
tiene que establecer un régimen laxo no tiene que haber un
control riguroso pero transparente Entonces eso implica hacerle
control muy serio control interno a el oficio de quienes están en
los operativos y de quienes hacen control posterior Pero entonces
este caso del ciudadano del local de empanadas Pues no sé y, y yo
quiero ponerle esa queja en su consideración gracias presidente
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PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Carlos Felipe
Parra Rojas partido verde continuamos con la bancada del partido
verde concejal Danovis Lozano tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON DANOVIS LOZANO:
Gracias presidente muy amable muy gentil de su parte continuando
con este informe de la oficina de control interno es importante
Resaltar lo que también tocó mi compañero en el año 2020 durante
la pandemia fuimos testigos de esta de esta de este mal manejo
que realizó la anterior secretaria de Hacienda Saray este proceso
por transparencia ciudadana pues queremos que nos cuente porque
se va a acabar el periodo de Juan Carlos Cárdenas y no ha pasado
absolutamente nada a pesar de que están las pruebas entonces de
verdad es preocupante que pase el periodo y no haya un resultado
de esta investigación porque fue clara fue precisa y fue
denunciada por todos nosotros acá y bueno recientemente también
ha sucedido enviamos también a procuraduría junto al concejal
Carlos Parra los hechos de lo que pasó referente al tema de la
participación política que han querido tener algunos funcionarios
y servidores públicos a lo largo del año pasado y posiblemente en
este año que viene electoralmente muchos contratistas denunciaban
que los estaban presionando para que firmaran listas para que
votaran o apoyaran a x o y candidato Y esto no puede pasar en una
administración que dice ser transparente y creo que hay una
función vital de la oficina de control interno para apoyar
vigilar y estar pendientes de estas denuncias que puedan llegar
referente a estos funcionarios y servidores que utilicen la
administración para sus fines electorales cosa que no se puede y
está prohibido que algo también lo decía mis compañeros referente
al tema de la instituciones educativas pues muchas quejas y
denuncias de algunos administrativos de estas entidades entonces
sí es importante no sé si ustedes tienen los suficientes
funcionarios para atender me imagino que es una gran cantidad de
quejas y procesos que deben tener en estos momentos para que no
se represen y logren tener un avance porque me preocupa el hecho
de que si un proceso del 2020 hasta el sol de hoy 2023 no tenemos
una claridad no sé qué va a pasar con los procesos del año pasado
y de este año o sea Creo que van a durar muchísimos años más y no
va a haber una respuesta entonces hoy queremos conocer que la
oficina responda con claridad y con transparencia ante todas
estas graves denuncias y estos procesos que se tienen aquí
gracias presidente por el uso de la palabra.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Danovis Lozano
partido verde concejal Tito Rangel pidió el uso de la palabra
virtual; perfecto vamos con el honorable González Tito Rangel y
luego iremos con el concejal Carlos Barajas.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITO RANGEL: presidente muy
buenos días Muy amable pero el concejal Barajas la pidió antes
que yo así que pues por respeto entonces que él el avance y yo
voy después gracias presidente.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias honorable concejal entonces
vamos damos el uso de la palabra al concejal Carlos Andrés
barajas Herreño del partido verde bienvenido.
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CARLOS ANDRES BARAJAS:
Presidente buenos días Muchas gracias por el uso de la palabra
excusarme por no estar allá presencialmente a las veedurías que
nos controlan existimos presencia lo virtual presentarles excusas
por no estar allá desde luego cuando me ausentes por motivos de,
de fuerza mayor presidente muy puntual saludar al doctor a toda
esta reconocerle el trabajo que hace desde esta importante
oficina no es fácil tener el control disciplinario es un tema
complejo pero a la vez tiene responsabilidad grande y es dar
resultados en, en algunas situaciones que no funcionan dentro de
la Administración pública yo a referirme a un tema específico me
sumo a esa apreciación de la concejal Marina en donde refiere que
hay cinco investigaciones por anomalías contra estudiantes eso
espero que en el próximo informe yo he sido un defensor de los
derechos de nuestros niños y niñas y le reclamé muchísimo a
Leonor Rueda que enhorabuena ya no está en administración la
inoperancia de tener un economista al frente de la oficina de
convivencia escolar eso que se hubiera ido desde el primer día
que dispuso ese cambio porque es el desconocimiento total a los
derechos de nuestros niños y niñas los casos de maltrato y abuso
en Bucaramanga son alarmantes doctora tuesta el 54% de los abusos
sexuales están en Bucaramanga comprenden sobre niños y niñas
menores de 14 años en su entorno familiar en su entorno social o
incluso en su entorno escolar entonces aquí hay que poner alarmas
y prender las alarmas de, de por qué hay cinco contra casos de
contra estudiantes no estoy diciendo que sea por maltrato abusos
sexuales etcétera pero sí espero que la próxima vez que usted
venga el concejo nos diga que esos casos ya avanzaron sea
sancionando o sea recluyendo y si están prefiriendo o cerrando la
investigación nos de las explicaciones de por qué, pero, pero no
no vaya a venir por favor en el próximo informe a decir que esos
cinco casos siguen ahí esperemos que ya han avanzado sí
profesores que le causan bullying a nuestros niños y niñas en
bucaramanga nuestros adolescentes deben ser suspendidos y deben
ser sancionados los niños van al colegio a ser felices es un
derecho que tiene las diez noventa y ocho usted la mencionó
establece la felicidad como un derecho Entonces no puede no
podemos tener profesores maltratadores o incluso profesores
alcahuetes del bullying y que no hagan nada porque esos
profesores también deben ser sancionados eso usted debe ser
riguroso con esa con esa ese aparato sancionador que tiene y
espero que, que nos dé resultados no, no a mí ni a la
concejal marina Que obviamente refirió el tema sino a los
ciudadanos y sobre todo la responsabilidad que usted tiene con
los niños niñas adolescentes de bucaramanga de protegerlos de
maltrato de profesores cuando un niño un padre de familia Puede
una queja hay que escucharlo y hay que investigarlo Usted debe
poner el aparato disciplinario a disposición de ellos y otro
punto que quiero referirme es que hace unos días hace unos días
fui a buscar al subsecretario de interior por los cierres que se
estaban haciendo en en cuadra Play yo no estoy diciendo que no se
cierre y no estoy en desacuerdo en que se hagan los operativos lo
que he dicho es que si un establecimiento de comercio funcione en
un local comercial hace veinte años y llega un visitador de
planeación y dice no cumple y automáticamente se cierra hay que
mirar por qué no cumple y por qué durante veinte años se ha
cumplido y por qué hoy no cumple Es simplemente respetar el
debido proceso y en eso pues le pedía al arquitecto Augusto que
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de un periodo de gracia para determinar que esos establecimientos
que según unos unas visitas no cumplen pues
efectivamente organicen alimentación y culpan o definitivamente
sean cerrados, pero no podemos ser arbitrarios en esas visitas y
y entrar a decir se cierran, Pero eso no es el punto porque eso
no le compete a, a su señoría le estoy contando Cómo se hacen los
procedimientos actualmente llegan las visitas y dicen no cumple y
se cerró y, y tal vez por, por darle positivos a unos pocos y eso
está bien porque la comunidad reclama su derecho a la
tranquilidad que él también es un derecho y se vale Y no estén
desacuerdos de la comunidad reclame eso entonces lo que me llama
la atención de la visita al subsecretario cuando le estaba
diciendo que por qué hacía eso de esa forma Y por qué no
revisaban con planeación o sea por qué no permiten que el
comerciante al llegar a la documentación o que al menos fuera
escuchado en unos descargos sino que simplemente se cerraba
inmediatamente por una palabra de un funcionario que decía no
cumple Cuáles son los argumentos para decir no cumple Discúlpeme
José honorable concejal Carlos Barajas tiene dos minutos para
concluir quiero decir Señor me ocurre algo muy particular señor
jefe oficina control interno Y es que una funcionaria una
funcionaria Esto está denuncia es muy delicada concepto señor
presidente Le agradezco una funcionaria de la alcaldía me dijo Es
que aquí hay procesos de establecimientos de comercios que llevan
siete años entonces esa guachafita que tiene los inspectores y
que me sumo a ese comentario de compañero de partido sea
guachafita que tiene los inspectores que se creen inamovibles y
omnipotentes por estar atornillados a un sindicato o o por
simplemente pertenecer a una carrera administrativa eso hay que
acabarlo o sea no es posible que a un comerciante le cierren En
diez minutos un establecimiento y otros tengan siete años su
proceso allá y no pase nada la pregunta y alquilarlo muy delgado
es por qué a uno le cierran en 20 minutos, diez minutos y otros
llevan siete años en un proceso policivo y no les pasa nada y van
a cerrar y el aquí llegó al punto de la denuncia presidente van a
cerrar y simplemente el, el dueño de establecimiento dice este
puede saber porque yo ya tengo un proceso policivo en marcha y
lleva siete años eso yo lo puse en conocimiento del del doctor
Manuel Vázquez secre anterior y hay que ponerle freno a eso
entonces hay que diseñar Y esto es lo, lo radico ante su despacho
como una queja formal hay que revisar Qué es lo que está pasando
con los inspectores de policía de Bucaramanga hay que ponerle el
ojo a los
inspectores no estoy diciendo que todos sean malos pero está
ocurriendo algo oscuro en las expresiones de policía Bucaramanga
qué pasa con las leyes del turno qué pasa con los procesos
comisorios de los juzgados etcétera hay muchas irregulares en las
comisiones en las instituciones de policía al punto de que eso lo
puse en conocimiento y hoy pasa uno por la por la secretaría lo
miraban feo pero a mí no me importa porque yo no vivo de eso hay
que ponerle freno a esas denuncias no puede ser que comerciante
lleven siete años con un con un proceso y no pase nada y al
final Carlos Barajas Discúlpeme se le terminó la palabra Muchas
gracias señor

PRESIDENTE: Muchas gracias a usted perfecto honorable concejal
Tito Rangel partido Colombia justa y libre de manera virtual
tiene cinco minutos
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INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL TITIO RANGEL: muy buenos días
presidente y compañeros saludo al director de la oficina de
control interno preocupado secretario manifestarle que este ha
sido un año de muchas sorpresas muchas noticias de muchas
presuntas irregularidades en la administración y la preocupación
es que cerrando este año de administración de venenciar un año de
orden de disciplina para que se pudiera cerrar una administración
de forma
correcta pero ha sido todo lo contrario tema de lo de Educación
quiero solamente decir que no sé si tiene que ver estas denuncias
recurrentes con el cambio de secretaría como si pareciera que los
funcionarios sienten más libertad de hacer denuncias cuando ya no
está el director o el secretario y eso me hace pensar cuáles son
los mecanismos de conexión de facilitación para que los
funcionarios puedan hacer sus reportes y sus registros cuando se
sientan vulnerados o cuando simplemente puedan notar una mala
gestión dentro de la secretaría o oficina x o y en varias
ocasiones yo le he dicho a esta oficina en varios informes acerca
de la importancia de la capacitación y la presentación de canales
informativos fáciles y confiables donde el funcionario no se
sienta vulnerado en riesgo aún de perder su trabajo a bullying
matoneo presión laboral parece que no tenemos todavía director un
mecanismo donde se le preste esa
confianza y esa facilidad a funcionarios para denunciar y para
ser notoria un una denuncia o su inconformidad eso me preocupa me
preocupa que los mecanismos no, no sean tan eficientes y tan
confiables parece que cuando se va al secretario la persona
siente la capacidad ya no está en amenaza su trabajo y puede
denunciar para para que haya un correctivo entonces uniéndome a
esta solicitud o a esta a esta inquietud frente al tema de
Educación ponerle la lupa a esos mecanismos director de denuncia
interna yo siempre he creído presidente que una oficina de
control interno no debe ser puesta por la misma administración en
algún informe yo lo dije esta oficina así como el consejo elige
personero y contralor esta oficina debería ser elegida por el
concejo municipal por lo menos porque muchas veces aún el mismo
funcionario se siente cohibido de poder abrir un caso de
investigación o una denuncia frente a un funcionario no solo
secretario porque director hemos escuchado durante estos años de
tantas denuncias donde son funcionarios de gama media Por decirlo
de alguna manera que están en oficinas directivas haciendo y
deshaciendo y muchas veces ni el secretario sabe hemos, hemos
escuchado de presuntos funcionarios que cobran como lo dijo algún
concejal por aquí no solo el tema de los de los de cuadras Play
donde tenemos un problema serio con los inspecciones Qué problema
con las inspecciones Qué difícil trabajar con los inspectores
parece ser que se lucran o no sé qué es lo que pasa pero hay
presunta denuncias y muy malos comentarios de lo que llega a
manos de los inspectores preocupante también esa situación para
la ciudad Bucaramanga pero hablemos de lo que le refiere a la
oficina de control interno y cómo proyectamos en el 2023 esas
capacitaciones de confiabilidad esas capacitaciones para crearme
Cuáles son los mecanismos en las diferentes oficinas donde la
gente puede denunciar porque es que enviar un correo ni siquiera
mandar un correo hoy con una denuncia es confiable cuáles son los
buzones donde la gente puede dejar sus denuncias sugerencias
peticiones sin que tenga que ser visto o poner en riesgo su
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empleo pero conocemos de gente y de funcionarios directivos que,
que hasta cobran por hacer favores en la administración esto no
es nuevo esto es viejo
Esto no es nuevo esto es antiguo hay gente que se está lucrando
cobrando a los ciudadanos por hacer trámites y bueno esto no es
de hoy siempre lo hemos escuchado, pero qué podemos hacer en este
año y cuál es el plan de acción que tiene esta oficina yo quiero
preguntarle no solo hacia atrás Si en eso al futuro presidente
tiene dos minutos para concluir por favor Gracias presidente ya,
ya estoy cerrando mi, mi pregunta es en dos vías Cuáles han sido
los canales y las capacitaciones y qué tanto con estadísticas por
favor director infórmenos qué tan efectivo han sido esos canales
de información porque hoy lo que encontramos en el informe es
mínimo son asuntos muy pequeños son, son denuncias muy muy pocas
para lo que sabemos que puede surgir sea una administración y
vuelvo y repito muchas veces en desconocimiento de un director o
un secretario de oficina pero es, es el mecanismo que hay y cuál
es el mecanismo que se está proyectando para este año y mejorar
esa comunicación y confiabilidad de los funcionarios ahí en la
administración pública Muchas gracias presidente

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Tito Rangel
terminamos entonces con el honorable concejal Antonio Sanabria
partido liga y concejal Jaime Andrés Beltrán de Colombia justa y
libre José Antonio tiene cinco minutos.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO VICENTE CANCINO:
Gracias presidente, muy buenos días para mis compañeros para el
doctor Iván Atuesta es básicamente unas preguntas muy sencillas
muy puntuales y también igualmente preocupado con las
manifestaciones que han hecho mis compañeros con respuesta o con
respecto a que no vemos resultados frente a las investigaciones y
todos vemos que la administración de Juan Carlos Cárdenas ha
ejecutado hablando de la secretaría de infraestructura dicen
ellos que vienen adelantando setecientas obras setecientas obras
unas denuncias que nosotros yo he hecho ha sido lo del barrio la
feria lo de la avenida el jardín
lo del alumbrado público lo de la secretaria administrativa con
el director del Instituto de cultura entonces no vemos avances en
estos procesos qué pasó el día jueves cuando estuvo aquí el
arquitecto Augusto Tobón rindiendo el informe de gestión del
INDISBU ese mismo día se adelantó la audiencia pública contra el
proceso que yo denuncié en la feria llegaron los funcionarios del
INDISBU estuvo el inspector los que tenían que estar ahí te
estaba la persona que está denunciada y estuvo bastante acalorada
la reunión hasta el punto en que el funcionario del exigía con
palabras muy fuertes al inspector que fallara porque ese predio
hay que demolerlo pero nosotros criticamos y aquí la concejala
Marina le propuso Augusto Tobón no sé si escuchó o si escuchó o
va a tener en cuenta la propuesta que hizo la concejala Marina
por qué no se sientan a hablar con las personas y mirar a ver si
le pueden vender el pedazo de lote que el tipo Se cogió o van a
demoler total la audiencia terminó sin mayores avances y expresó
el inspector que se siente presionado por el y le va a dar
traslado al proceso a otra inspección Entonces se va a acabar la
administración y los ciudadanos siguen ahí en vilo lo de la
avería al jardín denunciado con pruebas con argumentos de que el
contratista Sinvergüenza que hizo hacia efesio allá afectando la
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comunidad de la Avenida del jardín planeación me contestó A mí al
concejal Antonio Sanabria que el contratista había, había hablado
el, el urbanismo y el plan de ordenamiento territorial y que lo
único que estaba permitido para construir ahí eran tres pisos
pues hizo lo que se le dio la gana hizo cuatro pisos y una
terraza O sea que ese edificio tiene un sobrecosto un sobrepeso
hágame el favor ya lo terminó y no pasó absolutamente nada ni que
hablar con el alumbrado público con pruebas con contundencia con
evidencias porque si yo no argumento mis denuncias pues voy a
terminar preso y no voy a dar esa papaya de tal manera doctor
Iván Atuesta que me uno a las inquietudes de todos mis compañeros
necesitamos ver resultados mientras los entes de control no
pongan manos firmes sobre toda esta irregularidades la verdad
Esto va a seguir sin pena ni gloria la administración de Juan
Carlos Cárdenas presidente por el uso de la palabra Muchas
gracias

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Antonio
Sanabria del partido liga creo que no hay más solicitudes del uso
de la palabra ah terminamos Discúlpeme, Discúlpeme honorable
concejal Jaime Andrés Beltrán de Colombia justa y libre tiene el
uso de la palabra.

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRES BELTRAN: Gracias
presidente casi me retracto de las palabras que dije ayer pero
las mantengo doctor Iván creo que la exposición de mis compañeros
ha sido clara yo quiero ahondar y ser preciso en la investigación
que hicimos con nuestro equipo en aras de ampliar o conocer un
poco más la situación Real de lo que está pasando con la
administración en especial con la información que ustedes nos
alegan estábamos analizando que la oficina de control interno
tiene o presentó en el primer informe del año 2022 puntualmente
hace referencia que se filtraron los expedientes disciplinarios
con vigencia del 2017/2018-2019-2020 para evitar las prescripción
de los mismos indicando que al 30 de marzo del 2022 quedaron
pendientes las siguientes lo siguiente expedientes de la vigencia
del 2018 hay pendiente nueve expedientes de la vigencia del 2019
hay pendientes
setenta y seis expedientes de la vigencia del 2020 hay 79
expedientes pendientes por lo que se advierte que quedaron
pendiente alrededor de 164 procesos disciplinarios de la vigencia
2018-2019 y 2020 con este punto nada se indicó en los informes
presentados en los otros trimestres del año y quiero preguntarle
de manera puntual Qué medidas se han seguido tomando para evitar
la prescripción de dichos procesos porque es que cuando se
prescribe un proceso da la sensación de que se abren se genera el
desarrollo de la investigación pero se deja morir al final no
pasa absolutamente nada en qué etapa se encuentran los ciento
sesenta y cuatro procesos de las vigencias señaladas pero también
es importante hablar que el desarrollo de los procesos
disciplinarios tienen unos términos y estos términos son
importantes para llevar a cabo las etapas dentro de las cuales se
encuentran las indagaciones previas las investigaciones
disciplinarias y en estos términos son fijados ya preestablecidos
por el legislador buscando precisamente evitar la ocurrencia de
la prescripción y sigo insistiendo en el tema de prescripción
porque parece que aquí se abre el tema pero no se le da un
consecutivo no pasa absolutamente nada y la sensación de que todo
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lo mandan a dormir todo lo mandan a callar todo lo mandan a que
pase el tiempo y no se resuelve de la información que ustedes
reportaron en el último trimestre del año dos que de acuerdo a lo
que usted nos informa obedece al cuarto trimestre nosotros lo
tenemos aquí a 30 de diciembre del 2022 hay doscientos ochenta y
ocho expedientes activos de los cuales ciento diecinueve están en
etapa de indagación previa 136 están en etapa de investigación
disciplinaria dieciséis están en fases de juzgamiento cuatro en
segunda instancia siete en conflictos de competencia yo hagan una
análisis coge esta información y encuentro que la información
reportada no se puede evidenciar si la oficina de control interno
disciplinario le está dando o no le está dando
el estricto cumplimiento a los términos fijados en la ley y eso
es lo que nos gustaría saber cuántos procesos hay en qué etapa se
encuentran resulta insuficiente para nosotros poder determinar si
existe o no una buena gestión por parte de su oficina pues no
sabemos en qué proceso está y si van a terminar prescribiendo
como los del 2018 2019 y 2020 en el informe de gestión debe hacer
referencia a las vigencias que indicaron los procesos para
nosotros
es importante doc. reflejar el cumplimiento de los términos
establecidos en la ley para adelantar las diferentes etapas esa
información nos permite saber si lo que han encontrado en las
últimas vigencias realmente tienen ha habido una evolución o está
pasando lo mismo de los años anteriores Gracias presidente

PRESIDENTE: usted muy amable honorable concejal Jaime Andrés
Beltrán partido Colombia justa y libre terminamos entonces con el
honorable concejal Cristian Reyes Aguilar partido cambio radical
tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES AGUILAR:
Gracias presidente cordial saludo para todos ser muy puntual no
voy a repetir lo que ya han dicho mis compañeros que se han
extendido bastante de manera clara y minuciosa en los respectivos
temas solamente preguntarle al doctor Iván a toda él cuenta con
todo el equipo técnico para poder adelantar Las investigaciones
pertinentes que le den la tranquilidad a los ciudadanos a esta
junta directiva
que sí se transparencia en los procesos de la alcaldía no
solamente a los funcionarios sino los procesos que aquí varios
han mencionado el día de hoy en los temas del alumbrado público
en los temas de los contratos que de pronto tienen la
controversia hoy en la ciudad y si usted cuenta con los
ingenieros arquitectos los ingenieros financieros que puedan
establecer los conceptos porque eso es muy importante dentro de
una investigación disciplinaria si no hay los elementos y el
personal idóneo para que él los conceptos dentro de la etapa de
pruebas es muy difícil que pueda existir un pliego de cargos
sólido en el cual exista una sanción o una remisión a los entes
de control entonces esa es mi inquietud y me uno pues a varias
las inquietudes de mis compañeros respecto a la oficina de
control interno disciplinario contada en aras de darle la
tranquilidad a los concejales a la junta directiva y sobre todo a
la ciudadanía de que acá se están manejando los recursos tal cual
votaron los bumangueses en un gobierno de transparencia eso es lo
esa es nuestra
preocupación el día de hoy Muchas gracias presidente
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PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Cristian Reyes
terminamos con el honorable concejal Francisco Javier González
del partido liberal colombiano tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZALEZ:
Gracias presidente saludar nuevamente a todos los compañeros
concejales el día de hoy a los funcionarios a la Policía Nacional
Yo quisiera ser muy específico doctor Jorge con un tema que
digamos fue mi conocimiento hace algunos días en una reunión con
el sindicato de educadores sé que hay varios compañeros
preocupados y quisiera reiterar esa solicitud con relación a los
procesos contra docentes por acoso en los Colegios Sí qué
importante pues que se avance en esa tarea de impedir y de
retirar de los cargos a esos funcionarios que claramente están
poniendo en riesgo todos los derechos de nuestros niños pero más
allá de eso hay una situación
doctor que me preocupa mucho y que me dice que es muy constante
en varios colegios especialmente del norte de nuestra ciudad y es
no sé hasta dónde hay una auditoría de la Secretaría de Educación
con el cumplimiento de las funciones de muchos docentes me dicen
que hay muchos docentes de avanzada edad que no saben manejar los
equipos de cómputo o que dictan materias como educación física y
están en estados que no lo pueden hacer por su por su tema de su
cercanía a la edad de pensión o por condiciones médicas y esas
clases no se están dando esto no sé si tiene alguna relación y no
sé si me equivoco Esto me lo dijeron que hay muchos de los
colegios del Norte si nosotros lo miramos que son los que sacan
las peores
notas en las mediciones de las pruebas que se hacen a nivel
nacional entonces qué importante revisar cómo viene funcionando
ese personal docente que debe ser idóneo que debe tener las
mejores digamos capacidades académicas y pedagógicas desde luego
para preparar los niños y para mirar cómo nosotros recuperamos
esa brecha que cada día es peor entre la educación pública y la
educación privada hace
muchos años era muy diferente esa brecha que hoy tenemos donde la
mayoría de los estudiantes que salen de los colegios públicos
tienen mucho menos digamos oportunidades o capacidades que muchos
de colegios privados entonces bien importante y le pido el favor
si es posible pudiéramos realizar un análisis de ese personal
docente y cómo está funcionando en esos colegios que a usted le
queda fácil investigar les está yendo mal en las pruebas porque
me dicen que tiene que ver mucho con la disponibilidad de los
docentes como le
digo que muchos están incapacitados u otros van al colegio y
simplemente lo hacen por digamos calentar una silla o esto no
estoy refiriéndome a todos los docentes estoy refiriéndome a una
pequeña minoría que la denuncian los, los mismos compañeros
entonces bien importante que revisemos ese tema porque pues
claramente los docentes son en un país y en una ciudad y en una
sociedad obviamente un vacío fundamental de la formación de los
futuros profesionales y especialmente de las personas entonces
Gracias señor presidente por el uso de la palabra

PRESIDENTE: a usted y al honorable presidente nuestro jefe
supremo el concejal Javier Ayala Muchas gracias por su
generosidad honorable concejal Francisco Javier González del
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partido liberal colombiano vamos entonces a darle la palabra al
doctor Jorge Iván Atuesta Cortés jefe de la oficina de control
interno disciplinario 20 le recuerdo doctor Jorge Iván que el
reglamento interno permite que algunas de las inquietudes se
puedan responder por escrito sin embargo usted tiene 20 minutos
para dar respuesta aquí en la plenaria bienvenido doctor Iván
para las respuestas

INTERVENCIÓN DEL DOCTOR JORGE IVÁN ATUESTA: Muchas gracias
honorable presidente y honorables concejales yo quiero con el
mayor respeto de todos en el orden que, que hablaron que me
permitieran me consideren el privilegio de contestarle de manera
inicial al concejal Jaime, Jaime Beltrán que me parece que es lo
más importante y puso el dedo donde yo quería que algún concejal
lo pusiera y es el tema de la prescripción del procedimiento
disciplinario porque de ahí puedo responder y establecer mi
preocupación para saber qué es una investigación del año 2017
2018 2019 y llegar a las últimas investigaciones que están con el
año radicados dos mil veintiuno y dos mil veintidós como lo decía
el concejal Jaime Beltrán el proceso disciplinario cambió con la
nueva llegada a la ley la ley 1952 de
2019 esta ley rompe el paradigma que tenía establecido el
estatuto anticorrupción quedaba cinco años a partir del momento
de apertura de investigación disciplinaria es decir honorables
concejales porque yo sé que ustedes también son sujetos
disciplinarios presentan una queja contra un servidor la tienen
uno dos hasta tres años hay retenida en etapa de indagación
preliminar en otra ley y para para romper el término de
prescripción abrían un acto de apertura investigación
disciplinaria que lo que hacía era en nuevamente contar un nuevo
término de cinco años o sea que en una investigación
disciplinaria teníamos hasta siete ocho o nueve años como está
pasando y como es la preocupación no de las oficinas solamente de
control interno disciplinario sino de las personerías municipales
y de la procuraduría general de la nación porque esta ley que
puso en cintura los entes de control solicita que los procesos
que están abiertos antes del 19 Perdón 29 de marzo del año 2022
tienen cinco años de prescripción a partir de la fecha de la
ocurrencia de los hechos y que van hasta los cinco años o sea no
de haber tenido un fallo de primera instancia quiere decir que
los procesos del 2018 este año se muere en el 23 de diciembre y
si no se fallan fallados con totalmente ejecutoriados pues
tenemos una prescripción como lo hablaba del concejal y luego por
tanto pues tendríamos hasta características de impunidad eso está
todo el mundo la orden de la procuraduría como máximo rector
disciplinario es hacer la etapa de depuración de aquellos
expedientes antiguos para evitar la prescripción y así mismo
evitarlos el daño antijurídico que se le pueda causar la entidad
por el vencimiento de esos términos que son tan establecidos de
ahí que resulte en todo el aparato nacional disciplinario
nuevamente lo menciono oficinas de control interno disciplinario
personería municipales y procuraduría general de la nación
comisiones el ejército nacional la Policía Nacional y cualquier
entidad que maneje el régimen disciplinario están corriendo con
todas esas investigaciones que nos tenía mal acostumbrado el
estatuto anticorrupción del 2011 por eso el afán de todo el mundo
inclusive de este servidor honorables concejales es no dejar
vencer y prescribir esas investigaciones que venían del periodo
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pasado y que no sé por qué no venían adelantando a la par con
investigación porque es que la pandemia fue este periodo la
pandemia no fue el periodo pasado y yo sí quiero dejar claridad
en
ese aspecto en eso estoy concejales Jaime Beltrán en no dejar
prescribir y le doy aseguro aquí bajo la gravedad juramento
honorables concejales mientras yo he estado en la oficina de
control
interno disciplinario que el Diez de febrero cumplí un año no se
ha prescrito absolutamente un solo proceso disciplinario porque
yo dejar prescribir un proceso disciplinario me pone no solamente
como
sujeto disciplinable sujeto de investigación sino estaría estando
también en una peculado o sea yo sé la importancia aprendí este
tema y lo hago con amor y con cariño y no permitiría que un
proceso se evidencia solamente por hacer un favorecimiento a un
grupo de personas dicho lo anterior esto puede resolver mucho de
las dudas Por qué las investigaciones 2021 y 2022 están más
quietas que las demás Ah claro porque tenemos concentración de
juego investigativo en las investigaciones de 2018-2019 y 2020
seguramente la del 2019 las del 2020 alcanzarían a, a tener un
nuevo porque tendríamos cinco años a partir de la ejecución de
los hechos les pongo un ejemplo tenemos a un contratista
denunciando un contrato del de diciembre del 2015 la denunció en
el 2018 O sea que la ley me pide a mí que tendría cinco años para
hacerlo sería un proceso que ya estaría prescrito en este momento
y que quería decirlo quería hacer claridad antes de contestarle a
los demás el por qué estamos en el tema de prescripción.

PRESIDENTE: Discúlpeme doctor Jorge Iván para una moción
honorable concejal Wilson Ramírez

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL WILSON RAMIREZ: presidente yo
pues respeto la posición de del doctor frente al tema él no vino
a dar acá una exposición de derecho digamos en el sentido de la
prescripción, pero si Digamos si es como usted lo ha manifestado
en la mañana de hoy pues obviamente entonces dejemos las de este
año y empecemos a trabajarlas del 2018 y 2019 para que no
prescriban no yo creo que los funcionarios están es para darle
celeridad a los procesos así sean del 2018 del 2019-2021 entonces
con mucho respeto se lo digo Doctor y verdad que, que, que, que
considero que hay que respetar también la Corporación en el
sentido de que no es no es Clara digamos su posición frente al
mismo de celeridad a todos los procesos que hay Y si son del año
2020 entonces tenemos que esperar al 2025 eso es lo que yo
entiendo de su posición hoy frente al tema del del Concejo de la
ciudad no démosle trámite a todas las quejas que hay y lo que uno
ve casi todas terminan siendo archivadas han sentido de las cosas
Muchas gracias señor presidente.
PRESIDENTE: honorable concejal Muchas gracias quiero pedirles un
favor vamos a dejar que termine doctor Jorge Iván estamos en un
informe de gestión y entonces vamos a tener la posibilidad luego
de analizar si hay alguna inquietud final doctor Iván termine su
participación.

INTERVENCION DEL DOCTOR JORGE IVÁN ATUESTA: claro que sí
continuaba con, con la intervención entonces para hablar del tema
de la prescripción voy a responderle al concejal Wilson Ramírez
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que fue el que primero inició concejal de manera más respetuosa
yo no le he faltado respeto ni a usted ni a la corporación y le
voy a decir por qué no le faltaba respeto usted me está hablando
a mí y cuando
inició habló del del expediente cuarenta y seis sesenta y del 46
72 que a bien tuvo lugar en el momento cuando leyó los documentos
que están en etapa de juzgamiento honorables concejales si se dan
cuenta en el cuadro que yo hablo de los hechos que se encuentran
en etapa de juzgamiento usted se puede dar cuenta honorable
concejal Wilson que el cuarenta y ocho cero siete tienen radicado
del año 2022 y que 49-66 y 46-60 y 48-07 de 2020-2022 están en
etapa de juzgamiento Sí, eso significa honorable concejal Wilson
y honorable corporación que si usted se da cuenta a la par
estamos impulsando sobre todos los procesos disciplinarios que
tienen que ver con menores de edad es decir yo estoy adelantando
todas las investigaciones de los años viejos pero le estoy
demostrando con hechos que formulé pliego de cargos contra
funcionarios con expedientes y hechos ocurridos en el año dos que
hizo la ya no están en mi despacho honorable concejal juez ya no
está en el espacio están en secretaría jurídica Seguramente me
tendría que decirle la fecha desde cuál pero estoy rindiendo el
informe de gestión de 2022 quiere decir que la queja la
presentaron en el año 2022 y que entre las funciones que tiene la
oficina de control interno disciplinario fue el mismo 2022 que
cerró la investigación disciplinaria y que la envió etapa de
juzgamiento para lo propio necesario y competencia es decir a la
par he adelantado las investigaciones antiguas y le he puesto
todas las investigaciones acá tanto para decirle que tenemos
nosotros entre el plan de depuración honorable concejal Wilson
que en el mes de mayo nosotros no podemos tener en mi oficina en
el mes de mayo de 2022- 2023 Perdón no podemos tener
investigaciones de años veintiuna de 2021 hacia atrás en mayo no
podemos tener ni dos mil veintiuno ni dos mil dieciocho ni nada
Nosotros este año concentraremos la fuerza a partir de, de mayo
la de más a la par de los casos delicados que tenemos de abuso
sexual que esos son los que tienen inclusive acudiendo a las
nueve a las normas de identidad de género y de hablando de las
normas rectoras que tienen de protección a los menores de edad
tenemos que tenerles darle celeridad pero yo sí quiero dejar
completamente claro la celeridad en la investigación
disciplinaria no puede ir a la par con afanes investigativas que
causan o nulidades en una mala toma de decisiones o que pueda
llegar a un mal archivo definitivo causándonos un error judicial
entonces las investigaciones tienen que ser claras concretas Y
acudir a las normas sustanciales y procedimentales tanto que nos
permitan a nosotros por un lado permitir que el quejoso que gozo
asista que el estado quién es en este momento el el bien que que
maneja el bien jurídico tutelado y por supuesto que a la parte
que está siendo investigado tengan todas las garantías de asistir
este procedimiento nosotros Las investigaciones las venimos
haciendo a la par con otra instituciones honorable concejal lo
hacemos con la
fiscalía general de la nación y con el Instituto colombiano de
bienestar familiar pero a su vez tenemos que acudir a otras
instancias que nos da el artículo 154 y siguientes de la ley
honorables concejales y es no tengo los medios para ser
peritazgos inclusive para eso tenemos que apoyarnos en el
instituto colombiano de Medicina legal Y ciencias médicas
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forenses tenemos que cohir a ellos a que no entreguen unos
dictámenes porque son importantes nosotros tener esos dictámenes
de qué fue qué pasó nos toca que pedir pruebas trasladadas de la
fiscalía general de la nación entréguenos los procedimientos de
qué es lo que están haciendo ustedes respecto de la misma
investigación porque a la par en una denuncia de posible abuso
sexual se adelanta el proceso disciplinario el proceso penal y el
proceso de restablecimiento de derechos de ese menor que se haya
estado acá hemos adelantado Las investigaciones Y eso nos da da
tranquilidad en la inclusive honorables concejales hemos
terminado investigaciones nosotros primero que la fiscalía
general de la nación que a su vez cuando terminamos le informamos
sobre nuestra decisión de fondo y nos piden copia trasladada para
ellos a seguir adelante con la investigación disciplinaria y
poder también llegar a una formulación de acusación para llevarlo
en el proceso penal luego por tanto quería darles tranquilidad
que se viene adelantando y que esos procesos que mencionó el
concejal Wilson están en la etapa de juzgamiento O sea yo la
parte que tenía que hacer la terminé el año pasado y tengan
claridad el cuarenta y siete cero siete de 2022 que es por una
por un por un presunto abuso la queja llegó en el mes de marzo y
en el mes de noviembre nosotros ya lo teníamos en oficina de
juzgamiento antes del tiempo que se tomaban es un tiempo récord
de investigación nosotros manejamos el tema de plan
anticorrupción lo manejamos respecto de que nosotros no caigamos
en el tema de hablar anticorrupción porque la ley disciplinaria
habla exactamente en el artículo 64 de la ley que cualquier
vestigio de corrupción será tratado como falta gravísima
investigado por la oficina de control interno quiere decir que
cualquier denuncia que venga por el tema anticorrupción que hay
ahí cuando el informe de gestión hablamos del plan de corrupción
es el riesgo que nosotros como entidad y funcionarios públicos o
aquellos particulares que prestan función pública tenemos frente
a la entidad es decir en la pérdida de un documento en el hurto
de computadores o en el hurto de expedientes como en el pasado se
pudo evidenciar por el tiempo seguramente le contestaré al, al
concejal Wilson Ramírez de las demás preguntas que me hizo
doctora Silvia usted me pregunta de que respecto de los informes
que han habido hallazgos de la contraloría existen procesos
disciplinarios y La respuesta es Sí y varios pensaría en este
momento sin tener un número exacto que se lo voy a llegar a su
despacho tenemos más de siete investigaciones por hallazgos de la
contraloría y le voy a contar una cosa la contraloría clasifica
las faltas en cuatro las posibles hallazgos en administrativos
disciplinarios penales y fiscales nosotros por cualquiera de los
cuatro abrimos investigación disciplinaria que es diferente a
ellos
porque el administrativo ellos le caen en un plan de mejoramiento
Y ahí sí Como dijo El chavo pues casi que chiste no ojo que
cuando yo estoy llegando un plan de, de mejoramiento es una
consecuencia
de la mala gestión luego por tanto hay una responsabilidad
disciplinaria seguramente el menor la menor medida como quiera
que subsanable Pero quiere decir que cuando usted le están
diciendo que hay un hallazgo administrativo es que está
realizando malas prácticas Y en especial tenemos uno que usted
compuso copias que la contraloría de conmigo ha estado trabajando
de manos para hacerlo eso también de una vez de paso el bono
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vital lo estamos investigando por las denuncias que hizo el
concejal Carlos Parra y por lo que lo hizo la contraloría
municipal eso tiene, tiene una acumulación de procesos al
respecto honorable concejal Marina yo nuevamente le pido disculpa
a usted por el tema de lo que no se aclaró por el tema de no
tener colores Seguramente me comprometo de manera real y formal
ante usted y ante la corporación de mi próximo informe ser más
detallado en lo que puedo hacerlo de acuerdo lo que usted me dijo
no puedo ni siquiera refutarle porque en este momento tengo que
darle toda la razón a usted lo que acabo de decir sin embargo sin
embargo nosotros estamos cumpliendo las metas y tiene que saber a
usted concejal Marina que nosotros no estamos dentro de las
líneas estratégicas de la alcaldía nosotros solamente cumplimos
el eje transversal de control interno disciplinario que yo no
podría intervenir en una línea estratégica porque podría estar
administrando y seguramente Eso me haría inhábil
disciplinariamente del resto a y la prevención y la capacitación
pensaría yo y vuelvo y lo digo modeste aparte que no conozco
desde el año 2015 para acá Porque he revisado cada uno de los
informes a un jefe de la oficina de control interno disciplinario
que haya ido a más funcionarios en el municipio de bucaramanga
creo que he ido a más de tres mil doscientos funcionarios y
colaboradores de manera virtual de manera presencial
personalmente honorable concejal Marina personalmente uy a
cuarenta y tres de los cuarenta y siete establecimientos de
comercio en el norte en el sur en los rurales en cada uno
escuchando y hablándoles del daño antijurídico que puede causar
una falta disciplinario en los profesores estamos hablando con
profesores de carne y hueso por fortuna y no robots pero eso
también nos lleva a nosotros a manifestar de que el tema sexual
porque yo diría hasta donde yo puedo juzgar disciplinariamente a
un profesor por llegar tarde cuando su colegio rural y estaba
tiene una motocicleta para llegar hay una responsabilidad Sí sí
la hay pero en el tema de abuso sexual la misma ley y la misma
moral no lleva a decir a nosotros que no tenemos como explicarle
más Sí por su grado de de
confianza y de profesor por la posición de garante que tiene un
docente para explicarle que yo o sea no me vería en otros temas
le explico de manera general pero nunca le diría oiga profesores
recuerde que usted no puede abusar de una niña porque eso sea
está intrínseco en la función docente de las demás preguntas pues
les contestaré por escrito honorable concejal Marina y en eso sí
le pido disculpas honorables de concejal Jorge Rangel existe
articulaciones con la Secretaría de Educación Sí y solo Sí y le
voy a contar el año pasado se creó el comité de prevención hacia
el abuso sexual en las instituciones educativas que hacen parte
muchas secretarías y que la oficina de control interno
disciplinario tiene voz pero no tiene voto donde se toman las
decisiones que se van a hacer con los docentes que tenga estén
inmersos en presuntos posibles hechos disciplinarios y penales de
acuerdo a eso nos dio una directiva que es la directiva 02-2022
del Ministerio de Educación larga se nos dio una posibilidad es
porque miren la situación para separar a un profesor del cargo
tocaba hacerlo a través de una sustitución provisional de la
oficina de control interno disciplinario o del ente disciplinario
que fuera ahora la directiva dice que se separa de las funciones
sin que deje de vengar esos profesores que están siendo
investigados por posibles hechos sexuales no se no se no se
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suspende provisionalmente sino está la medida hasta que no se
pruebe pero sí mientras tanto se separan de la institución
educativa donde estaban dando clase para la prevención de los
niños entonces eso nos permite hacer una, una un tema importante
y segundo usted me pregunta la función jurisdiccional Claro que
sí la con la llegada de la ley 2094 que quien dijo que dijo
quiénes son sujetos disciplinables el congreso la rama
legislativa tomó la decisión de decir oiga cuando se tomen
funciones jurisdiccionales o sea cuando se falle como si fuera un
juez no conocerán de esas investigaciones ni las personerías ni
las oficinas de control interno disciplinario solamente será
competencia de la comisión nacional o seccional de disciplina
judicial porque trata a estas personas como si fueran abogados o
como si fueran funcionarios judiciales luego por tanto sáquelos
de esa órbita y llévelos allá pero en las decisiones
jurisdiccionales honorables concejales quiere decir yo tengo
investigaciones de una inspectora de policía que golpeó a un
señor ahora la pregunta es eso es una función jurisdiccional no
por esa situación le estoy investigando yo pero por la decisión
que haya tomado en un fallo que no esté ajustado la realidad eso
es un fallo jurisdiccional y el competente sería de acuerdo al
artículo dos la comisión seccional de disciplina judicial pues
las enviamos allá explicándole a la comisión de seccional y ellos
dicen no señor mis competencias las dio el acto listas lleva dos
Perdón uno del dos mil quince ustedes no me pueden a través de
ley ponerme más funciones corregimos el conflicto de competencia
y mandamos a la Comisión Nacional de servicios civil para que
dijera quién era competente o las oficinas de control interno
disciplinaria o ellos o la procuraduría o quién y ahí el consejo
de estado tomó la determinación que no le podían imponer cargas
adicionales a las comisiones de seccionales ni ni la nacional
luego por tanto los, los operadores disciplinarios para esa clase
de sanciones jurisdiccionales seguía siendo las oficinas de
control interno disciplinario.

PRESIDENTE: perfecto doctor Jorge Iván jefe control interno
disciplinario en las demás respuestas que considere importantes
las puede enviar por escrito muchas gracias por estar en el
concejo Muchísimas gracias a ustedes y créanme que les voy a
entregar por escrito la respuesta perfecto muy amable secretario
continuamos con el orden del día por favor quinto punto lectura
documentos de comunicaciones

SECRETARIO: señor presidente le informo que no hay documentos y
comunicaciones en este momento en la secretaría general del
concejo perfecto continuamos sexo punto proposiciones asuntos
varios, señor
presidente le informo que hay una proposición,

PRESIDENTE: hay una proposición presentada entonces vamos a
leerla por favor secretario.

SECRETARIO: señor presidente por posición presentada por los
honorables concejales Los honorables concejales Carlos Felipe
Parra Rojas, Wilson Danovis Lozano Jaimes, Marina de Jesús
Arévalo Durán, Luisa Fernanda Ballesteros Canizales, Antonio
Sanabria Cancino y Jaime Andrés Beltrán Martínez proposición
asunto proposición debate control político metro línea mediante
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la presente proposición de conformidad los artículos 120 y 192
del acuerdo número 71 del nueve de octubre del 2018 en calidad de
concejales del municipio de bucaramanga solicitamos se sirva
citar a control político al secretario de infraestructura
arquitecto Iván José Vargas con el fin de que absuelva el
siguiente cuestionario la proposición contiene un cuestionario
conformado por cinco, cinco preguntas de lo anterior solicito
sírvase contestar en los términos establecidos para el control
político en el acuerdo cero treinta y uno de 2018
presentado por los honorables concejales Carlos Felipe Parra
Rojas, Wilson Danovis Lozano Jaimes, Marina de Jesús Arévalo
Durán, Luisa Fernanda Ballesteros Canizales, Antonio Sanabria
Cancino y Jaime Andrés Beltrán Martínez ha sido leída la
proposición señor presidente.

PRESIDENTE: perfecto muchas gracias secretario Vamos a darle la
palabra a la honorable concejal Silvia Moreno que la ha
solicitado.

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL SILVIA MORENO: señor
presidente Solicito respetuosamente me voy a retirar del recinto
de la Democracia para abstenerme votar la, la proposición de
control
político de metrolínea toda vez que pues hay temas en los que yo
no puedo pues votar.

PRESIDENTE: perfecto honorable González Silvia Moreno deja
constancia de que se retira del Recinto de la Democracia previo a
la votación de esta reposición entonces pregunto se abre la
discusión de la proposición continúa discusión anuncio se va a
cerrar se cierra, aprueban la plenaria la proposición presentada

SECRETARIO: aprobado continuamos secretario ha sido aprobada la
preposición señor presidente hay alguna otra proposición No señor
no hay más proposiciones en la secretaría general señor
presidente

PRESIDENTE: agotado el orden del día secretario ha sido agotado
el orden del día señor presidente agotado el orden del día se
cita
honorable el secretario, secretario antes había solicitado el uso
de la palabra concejal Antonio y concejal Marina, concejal
Antonio Sanabria tiene el uso de la palabra

INTERVENCION DEL HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: Gracias
presidente por el uso de la palabra en varios y quiero
manifestarle presidente que estoy muy preocupado presidente y
quiero respetuosamente respetando la discrecionalidad que tiene
la mesa directiva para agendar los debates para agendar los
informes de gestión con el equipo de trabajo de la liga de
gobernantes anticorrupción con mis compañeras con Marina con
Luisa y con Silvia hemos venido haciendo un trabajo juicioso de
control político y encontramos el contrato número 136 para que
José Luis por favor nos vaya mostrando unas imágenes mientras yo
voy hablando resulta y sucede que este contrato 146 se firmó en
junio del 2022 con una duración de entrega de cuatro meses
exactamente tenían que entregar este contrato el 7 de diciembre
el Día de las velitas y o sorpresa a hoy presidente el contrato
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se encuentra abandonado qué trabajo de campo hemos hecho qué a
qué se compromete este consorcio seguridad Vial Bucaramanga Se
compromete al mejoramiento de la señalización horizontal y Obras
complementarias entramos viales del municipio de bucaramanga en
los documentos anexos a nuestra denuncia tenemos el cronograma de
obra bajado del SECOP los cuarenta y ocho puntos donde se
debieron haber intervenido estas franjas rojas con blanco resulta
que en nuestro trabajo y en el abandono en que encontramos y en
la actual situación lamentable que está esta inversión que costó
compañeros escúchenme la cifra tres mil trescientos cuarenta y
cinco millones de pesos presidente es muchísimo dinero qué otras
cosas hemos encontrado que de los 48 puntos a intervenir hay once
puntos no intervenidos el contratista no ha hecho absolutamente
nada pero quiero decirle a la ciudad y quiero decirles a la
honorable corporación lo que encontramos quienes conforman el
consorcio seguridad Vial Bucaramanga dos expertos dos expertos
dos expertos en señalización el uno es de Bogotá y el otro se
llama Luis Miguel Perdomo Velasco persona natural del municipio
de Neiva oiga Carlos Parra qué suerte con estos contratistas de
Neiva pueden ganarse en todas las licitaciones que quieran
bienvenida a las 700 horas esta es una de las 700 obras que
adelanta la administración Cárdenas que encontramos abandonada y
como se dieron cuenta que estamos haciendo el control político
responsable por la ciudad cuidando los recursos públicos y
atendiendo las quejas ciudadanas mire lo que hicieron con el
contrato 121 de la mejoramiento de vivienda presidente Pues
cuando se dieron cuenta de una vez reiniciaron el contrato le
dieron tres meses más de plazo y qué pasó con este señalización
hicieron las mismas sinvergüenzura el, el arquitecto Iván Vargas
le concedió 45 días más de plazo a estos sinvergüenzas
contratistas y responsables sabe cuánto le han pagado Aquí tengo
los comprobantes de egreso mil novecientos veintiún millones de
pesos aquí están los comprobantes cuánto le dieron de anticipo
tres millones de pesos sumen dos mil
novecientos veinticuatro millones de pesos y la obra tirada la
obra abandonada Dios mío señor A dónde iremos a parar Le
agradezco respetuosamente presidente que está aquí presente en el
recinto de la Democracia que esta semana pueda venir Iván Vargas
a dar cuentas de todas estas irregularidades que estamos
encontrando para eso son los debates de control político los
informes para eso hacemos todo este trabajo de campo para
informarle a la ciudad y que Iván Vargas
baje aquí y nos entregue al consejo de Bucaramanga a la junta
directiva de la ciudad nos entregue cuentas de la inversión que
están haciendo a través de los presupuestos públicos presidente
por
el uso de la palabra Muchísimas gracias muchas gracias Marina

PRESIDENTE: a usted honorable concejal Antonio Sanabria de la
liga
honorable concejal Marina de Jesús Arévalo de partido liga y
terminaremos con el honorable concejal Carlos Parra

INTERVENCION DE LA HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESUS AREVALO:
Gracias presidente bueno en complemento a la denuncia que hoy
presenta el concejal Antonio Sanabria por demás grave voy a
agregar compañeros otra información que es determinante en él y
tengo que asociar esta denuncia con lo que pasó con los
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fotocontroles del costoso y mencionado y cuestionado contrato de
alumbrado público ahí llegaron unos fotocontroles que están
totalmente cuestionados que no han funcionado que tenían que
gestionar y no gestionan que hay también observaciones sobre que
no serán recibidos por la electrificadora es decir por donde
quiera que nos metamos a ese contrato puede haber supuestamente
un daño fiscal para la ciudad pues alguien estaba ponchado Yo
supongo que alguien estaba ponchado con esos fotocontroles en el
país y aquí desembocaron vinieron a llegar aquí, aquí les hicimos
el favor esto mismo es lo que Supongo yo que pudo ocurrir con
esta denuncia de este contrato que señala el concejal Antonio
Sanabria que efectivamente terminaba el 7 de diciembre le dieron
dieciséis días más de prórroga fue suspendido tres mil
cuatrocientos millones ahí y le acaban de dar otra prórroga por
cuarenta y cinco días hemos hecho control político territorial y
hemos encontrado cosas que cuando ustedes las vean compañeros del
Consejo se van a aterrar de todas las irregularidades que tiene
esto pero la mayor de ellas considero yo que alguien tiene que
responder está relacionada cómo es posible que esto pase en
bucaramanga la sí la quinta ciudad del país la capital de los
valientes santandereanos según el manual de señalización Vial que
fue según resolución de mi transporte número 1885 de 2015 que ahí
está la carta yo los invito a que examinen ese documento que
tiene casi 900 hojas 900 folios el sentido común dice que
cualquier decisión en este sentido tenemos que adoptarla estamos
obligados legalmente a adoptarla según este manual en el capítulo
tres demarcaciones numeral tres quince dos características color
señala
que el color de la señalización peatonal debe ser de líneas
blancas nunca de línea rojas ese invento yo no sé de dónde salió
Entonces mi pregunta si hay ahí un posible daño fiscal por la
inversión de todos estos miles de millones en unas franjas de
color rojo que no le corresponden al manual de señalización
establecido en Colombia y que además debemos acoger quién, quién
va a responder no solamente por las denuncias que hace el
concejal Antonio y que Seguiremos haciendo porque también a este
como el de mejoramiento de vivienda
le estamos haciendo control político territorial pues Alguien
tiene que responder presidente Gracias quería dejar constancia en
esta acta que puede que este periodo no la investiguen, pero un
día la van a investigar Gracias.

PRESIDENTE: a usted muy amable honorable concejal Marina de Jesús
Arévalo del partido liga concluimos con el honorable concejal
Carlos Felipe Parra rojas partido verde

INTERVENCION DEL LHONORABLE CONCEJAL CARLOS FELIPE PARRA: Gracias
presidente José si me hace el favor de proyectar el video que le
mandé quiero mostrarle concejal Antonio y concejal marina con 36
y quiero mostrarles un ejemplo absurdo de mala planeación en lo
público y como la mala planeación puede ser tan grave como
robarse la plata pública quiero que vean esto ustedes saben que
hace poco pues se pintaron las hebras de Bucaramanga este es un
contrato bastante cuantioso mis compañeros Luisa y Antonio están
revisando con detalle las cifras se las voy a poner pero quiero
que vean esto y es aquí en la 27 con 36 en el punto donde queda
SUMIT pintaron la cebra pero uno se le hace raro porque pintaron
de un solo lado iba uno va a ver este lado de la cebra y resulta
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que reparcharon tan absurdo es que les quedó un pedazo de la
cebra pintada hace más o menos un par de meses y después
reparcharon no se les ocurrió primero reprochar y luego pintar
esto es un ejemplo absurdo de mala planeación en lo público
quiero que lo vean ustedes como la ven ustedes compañeros que
estamos en una capital de departamento en un municipio
importante en donde primero se pinta y sobre lo pintado se
reparchea Y eso pasó en muchas partes de la ciudad la veintisiete
con treinta y seis en los cuatro cruces en dos reparcharon sobre
la pintura estamos botando la plata de la gente Creo que este
gobierno de verdad tiene que tener un rechazo de las voces
políticas que están en el consejo aquí él se le ocurre que esto
está bien a quién se le ocurre que está la buena la correcta
forma pero ahora si lo que la concejal Marina está poniendo sobre
la mesa se materializa estamos ante un daño fiscal de cuatro mil
millones de pesos porque las cebras no pueden ser rojas y el
manual dice que son blancas imagina el daño fiscal Qué significa
eso para la ciudad creo que le falta sentido común esta
administración imagínense ustedes que aquí para el presupuesto
trajeron primero el presupuesto y luego la reforma al estatuto
tributario es el primer se pusieron se acuerda como dijimos
primero los zapatos y luego las medias y aquí en la misma ciudad
donde re parchean donde pintan y luego Re parchean lo pintado un
caso absurdo Y si nos descuidamos compañeros aquí nos empiezan a
repartir a chiras en el consejo porque es que Neiva nos metió
hasta el tuétano y hay que reaccionar yo creo que ya es momento
de cortar todas las voces políticas con esta administración
nefasta gracias

PRESIDENTE: muchas gracias honorable concejal Carlos Felipe Parra
rojas partido verde terminamos ya no hay más usos de la palabra
secretario.

SECRETARIO: No señor presidente no hay más usos de la palabra
perfecto entonces mañana será la plenaria a las seis de la tarde
de acuerdo a la decisión de la presidencia aquí de manera
presencial
informe de gestión de la OFAI Perfecto muchísimas gracias a todos
buen día Dios, nos bendiga permiso.

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en archivo
de voz computarizado a la fecha.

Para constancia se firma para su aprobación en plenaria.

EL PRESIDENTE,

JAVIER AYALA MORENO

SECRETARIO,

WILMER ALFONSO PALACIO VERANO
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